

EL DÍA

Argentina Mantendrá Relaciones con Todos los Países del Mundo

En un Intento de Fuga en Córdoba, Fueron Muertos 6 Guerrilleros

BUENOS AIRES, 18 de mayo (AFP).— El canciller argentino, contralmirante César Guzzetti, subrayó hoy la firme intención del gobierno militar de mantener relaciones con todos los países del mundo.

Refiriéndose específicamente a las relaciones con las naciones latinoamericanas, el ministro señaló que "el continente vive hoy en una etapa trascendente de su historia, que apunta a la integración y el esfuerzo solidario de los Estados como medio de alcanzar el desarrollo y bienestar de los pueblos".

Afirmó que "en esta instancia, Argentina compromete todos sus esfuerzos por intensificar primordialmente las relaciones con sus vecinos mediante la cooperación y el entendimiento" y que al cumplimiento de estos objetivos "el gobierno argentino habrá de darle la más alta prioridad".

Anticipó que la anunciada visita del canciller peruano, Miguel de la Flor Valle —gestionada durante el gobierno constitucional de María Estela Perón— se concretará después de junio.

El contralmirante Guzzetti aseveró que las relaciones con Gran Bretaña "se desarrollan en un nivel condicionado a la intensificación de las negociaciones en torno a la soberanía de las islas Malvinas".

Dijo que las restricciones impuestas a las importaciones de carne argentina por el gobierno inglés, como consecuencia de su asociación al Mercado Común Europeo, entorpecen esos vínculos.

El gobierno argentino espera, según el canciller, que esta situación "pueda ser superada pronto para que se pueda recuperar la tónica que siempre caracterizó las relaciones entre los dos países".

Dijo luego que el gobierno argentino respetará escrupulosamente los compromisos asumidos en las convenciones internacionales sobre asilo político y que el caso de los chilenos refugiados aquí no escapará a esa norma, como tampoco los ciudadanos extranjeros llegados al país por razones políticas, "cualquiera sea su procedencia".

RELACIONES CON CHILE

En otro orden de cosas, el canciller, refiriéndose a Chile, dijo que ambos países mantienen "eficaces mecanismos de vinculación mediante las comisiones de integración física y mixta de coordinación".

Estas comisiones funcionan —aseguró— "con marcada fluidez y eficacia" porque "la política realista de los dos países no puede soslayar la necesidad de profundizar los resultados obtenidos y explorar las múltiples posibilidades que ofrecen la iniciativa conjunta y una geografía común, y para lo cual Argentina tiene la más amplia disposición".

Informó también que no se han produ-

cido variantes con respecto al diferendo con Chile sobre el canal de Beagle, en el extremo sur del continente, luego de "una visita de trabajo" realizada por los miembros del comité arbitral, que deben confeccionar el laudo británico.

El contralmirante Guzzetti señaló a continuación que se desarrollan normalmente los pasos previos para la iniciación de las obras del complejo hidroeléctrico en común con Paraguay, de Yacireta Apipe. "Las tareas de la entidad binacional se desarrollan estrictamente de acuerdo con el cronograma previsto" afirmó.

Finalmente el canciller dijo que Argentina "se inclinará si las circunstancias lo aconsejan, por la revisión de algunos puntos del protocolo de reformas al Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca (TIAR)".

INTENTO DE FUGA

CORDOBA, Argentina, 17 de mayo.—Mientras tanto, en Córdoba, seis guerrilleros fueron muertos esta noche en un fallido intento de fuga, informó el comando del Tercer Cuerpo de ejército.

El hecho se produjo cuando dichos elementos eran trasladados por efectivos policiales a la cárcel penitenciaria de esta capital, 780 kilómetros al noroeste de Buenos Aires.

La comisión policial fue atacada por un número indeterminado de sujetos que ocupaban varios automóviles, "con el evidente propósito de rescatarlos, abriendo fuego contra los agentes del orden, quienes respondieron inmediatamente", agrega el comunicado.

Los guerrilleros cayeron bajo las balas del fuego cruzado que se entabló, en su intento de fuga.

Los atacantes, en razón del fracaso de su tentativa, optaron por huir, aprovechando la imposibilidad inmediata de persecución debido a los desperfectos que sufrieron los vehículos policiales por efectos del tiroteo.

Uno de los policías resultó herido. Se ignora si se registraron bajas entre los atacantes.

Además, un suboficial y dos soldados resultaron muertos y un oficial herido de consideración, en un atentado registrado el lunes en Tucumán, en el norte del país.

Así lo señala hoy un comunicado del Tercer Cuerpo de Ejército con asiento en Córdoba, 780 kilómetros al noroeste de Buenos Aires.

Señala que las víctimas iban en una ambulancia para prestar atención médica en la localidad tucumana de Caspichango, en proximidades del ingenio azucarero Santa Lucía, cuando el vehículo fue alcanzado por la explosión de dinamita accionada por control remoto y que había sido colocada en una alcantarilla por donde pasó la ambulancia militar.

Temen que la Recesión ya Llegó a la Argentina

El Cierre de la Ford, el Primer Indicio

BUENOS AIRES, 18 de mayo (AP).— El cierre temporario de la subsidiaria local de la empresa automotriz Ford, motivó hoy comentarios en el sentido de que la temida recesión ha llegado a la Argentina.

Ford hizo saber que su planta de General Pacheco, a 30 kilómetros al norte, suspendería sus actividades durante cinco semanas, a partir del 26 de mayo, a causa de la acumulación de una considerable existencia de automotores, debida a una sustancial disminución de las ventas.

Cinco mil del total de 7 mil operarios de la planta de General Pacheco serán suspendidos, sin goce de sueldo, durante dos semanas. Al mismo tiempo la empresa, dará inmediatamente las tres semanas de vacaciones anuales, a fin de mitigar los efectos de la medida. Un decreto del gobierno autorizó a la firma a proceder de ese modo, ya que legalmente las vacaciones anuales deben otorgarse entre noviembre y abril.

“De repente, en la Argentina murieron los diagnósticos. La nación entró en terapia intensiva. La paralización de una de las fábricas más grandes del país por cinco semanas, con cerca de 5 mil operarios y supervisores sin nada qué hacer, constituye la

evidencia dramática de lo que está ocurriendo en la Argentina”, dice hoy el diario “La Opinión”.

“Ahora no hace falta ser economista ni leer estadísticas para convencerse que ha sonado la hora de la amargura en lo económico, precisamente como consecuencia de la ficción vivida en horas menos difíciles”, añade el diario en alusión al gobierno de la expresidenta Isabel Perón, derrocado por las Fuerzas Armadas el 24 de marzo.

PROBABLE CIERRE DE OTRAS FILIALES

El diario pronostica que “al cierre de Ford habrá que agregar situaciones similares en otras empresas privadas, la reducción de personal en organismos del Estado y las decisiones de racionalización como el levantamiento de ramales ferroviarios y el congelamiento de las subvenciones para proyectos estatales. En la Argentina de hoy son inevitables la desocupación, el descenso del consumo y la disminución de las expectativas económicas. En esa Argentina es en la que hay que aprender a vivir en estos días”.

Según estadísticas oficiales, el Producto Interno Bruto disminuyó 3.5 por ciento en lo que va del año, y en 5 el producto industrial.

El Alcohol Mata a 30 mil Argentinos al año

BUENOS AIRES, 18 de mayo (AFP).— El alcoholismo provoca 30 mil muertos por año en Argentina, señaló aquí en el curso de una conferencia el doctor Jaime Braver, al iniciar un curso especial para la formación de asistentes sociales y psicólogos.

Braver, que es miembro titular de la American Medical Society on Alcoholism de Estados Unidos y de la Asociación para el Estudio de la Toxicomanía, Drogadicción y Alcoholismo, añadió que “el 30 por ciento de los accidentes automovilísticos los ocasionan conductores que han bebido alcohol.

En la morgue de esta ciudad, señala, el 40 por ciento de las muertes registradas son provocadas por disturbios de orden alcohólico, y en la zona rural de la provincia de Buenos Aires, el 25 por ciento de la población es alcohólica y el 12, sin revestir esas características, bebe más de 3 litros de vino por día.

EXCELSIOR

6 Guerrilleros y 3 Militares Muertos Ayer en Argentina

BUENOS AIRES, 18 de mayo (AP, AFP y LATIN). Seis guerrilleros y tres uniformados perecieron en las últimas horas en Argentina, al proseguir la ola de violencia que afronta el país. La junta militar, por su parte, dictó una ley que permite a la ex Presidente Isabelita declarar en la residencia en que está detenida, a 1.700 kilómetros de aquí, sin necesidad de asistir a esta capital.

La cruenta jornada comenzó anoche en la provincia de

Córdoba, al norte argentino, cuando seis guerrilleros que eran conducidos en furgones policiales a una penitenciaría, fueron muertos en circunstancias aclaradas parcialmente por las autoridades.

El parte oficial señala que un grupo de insurgentes agredió el convoy con "nutrido fuego de armas largas".

"Antes de que los efectivos de seguridad respondieran el fuego, dos delincuentes que estaban dentro del vehículo fueron alcanzados por varios disparos, pereciendo en el acto", explicaron las autoridades, pero no aclararon por qué los proyectiles no hirieron también a los uniformados que estaban dentro del mismo carro.

Agrega el parte que otros dos guerrilleros murieron por las balas de los policías, en los instantes en que pretendían escapar. Los otros dos, finalmente, murieron cuando "se cruzaron" en la línea de fuego.

Los atacantes pudieron escapar sin que se les lograra

identificar y sin dejar ninguna pista.

Un agente resultó con heridas leves en la refriega.

Pero en Tucumán, la respuesta de los guerrilleros no se hizo esperar. Esta mañana un suboficial y dos soldados del ejército murieron destrozados al ser volado el carro en que viajaban. La bomba, accionada a control remoto, estaba oculta en el interior de una alcantarilla.

La justicia federal argentina, por otro lado, pidió al gobierno que pusiera a su disposición a la ex Presidente María Estela Perón, para que declarara en los procesos que se inician contra ella por diversos presuntos delitos, como robo, corrupción y malversación de caudales públicos.

La ex mandataria está detenida en una elegante residencia del sur argentino.

Pocas horas después de conocida la solicitud judicial, la junta militar promulgó una ley mediante la cual desde ahora, los jueces federales podrán extender su jurisdicción más allá de sus límites naturales para realizar las indagaciones relacionadas con el caso de Isabelita y los ex funcionarios de su régimen.

EXCELSIOR

Cobra la Violencia Nueve Víctimas más en Argentina

Isabel Deberá Comparecer Ante un Juez

BUENOS AIRES, 18 de mayo (UPI).- Una cruenta tentativa de fuga de guerrilleros presos y un ataque con dinamita contra una ambulancia militar dejaron un saldo de 6 extremistas y 3 militares muertos, en incidentes separados sobre los cuales informaron hoy las autoridades.

Con estas bajas en número de muertos en Argentina desde comienzos del presente año a causa de la violencia política asciende a 369 personas, incluyendo 185 que perdieron la vida desde que las fuerzas armadas derrocaron a la presidenta María Estela Martínez de Perón el 24 de marzo pasado.

La viuda de Perón, entre tanto, deberá comparecer en fecha aún no fijada ante un juez federal por presunta responsabilidad en el delito de malversación de fondos públicos, a fin de ser interrogada sobre su participación en el caso.

El juez Tulio García Moritan solicitó al gobierno militar del presidente Jorge R. Videla que ordene el traslado a Buenos Aires de la viuda de Perón, actualmente confinada en el sur de Argentina.

El tercer cuerpo de ejército, con asiento en la mediterránea capital provincial de Córdoba, a 710 kilómetros al noroeste de Buenos Aires, informó que anoche 6 guerrilleros izquierdistas que eran trasladados en un vehículo por una comisión policial dentro de la ciudad fueron muertos en un intento de fuga.

Según un comunicado de esa unidad militar, el vehículo policial fue interceptado por 2 o 3 automóviles, cuyos ocupantes iniciaron un tiroteo con los agentes del orden con el aparente propósito de liberar a los cautivos.

Dos de éstos, agrega, fueron muertos por los proyectiles de los atacantes, mientras los otros 4 prisioneros aprovechaban la ocasión para intentar la huida.

El fuego cruzado de los atacantes y los policías alcanzó a otros 2 prisioneros, mientras los 2 restantes fueron ultimados al no acatar la intimación policial para que se detuvieran.

En otro incidente, ocurrido en la norteña capital provincial de Tucumán, a mil 300 kilómetros al noroeste de Buenos Aires, una ambulancia militar fue atacada con explosivos detonados por control remoto, a consecuencia de lo cual perecieron 3 militares y un cuarto recibió graves heridas.

EXCELSIOR

El Gobierno Militar de Argentina Intentará Instaurar una "Democracia Adulta", Dice Videla

BUENOS AIRES, 18 de mayo. (AP, AFP y Latin)—La libertad y la democracia son dos premisas básicas para el régimen militar argentino, según sostuvo hoy el Presidente general Jorge Rafael Videla, quien además especificó que intentará instaurar en el país una "democracia adulta".

El general Videla inauguró

hoy el Congreso Mundial de Publicidad y expresó su satisfacción por ser Argentina "la primera nación latinoamericana que organiza una reunión a este nivel".

Asisten al acto más de mil delegados provenientes de unas 80 naciones.

Tras emitir algunos conceptos elogiosos en torno de

la publicidad, Videla mencionó algunos temas políticos.

"Libertad y responsabilidad —dijo— son también dos pautas esenciales en la gestión de nuestro gobierno. Concebimos a la libertad como el ámbito natural para la realización del hombre argentino. Sin libertad no hay democracia, pero sin responsabilidad no hay nada: sólo desorden y caos".

Subrayó el propósito de su régimen de instaurar lo que llamó "democracia adulta" en la que "tengan absoluta vigencia los derechos humanos como inalienable conquista de la civilización".

Explicó asimismo que el proceso de reorganización que asumieron las fuerzas armadas argentinas persigue "una meta que concilie derechos y deberes" y que haga posible "el ejercicio de la libertad responsable".

Al ahondar más en el término "democracia adulta", Videla dijo que allí estarán "desterradas las tentaciones demagógicas y los riesgos del extremismo", aunque no señaló una fecha precisa para cuándo piensan los militares llegar a concretar esa aspiración.

Martínez de Hoz Delineó la Política Económica y Monetaria del Gobierno Militar de Argentina

- ★ "Lo que no Deseamos es un Sindicalismo que se Aduene del Estado"
- ★ Culpó al Gobierno de Isabel Perón de la Grave Crisis Económica
- ★ La Prioridad en el País, a Corto Plazo, Combatir la Inflación, Dijo

Por **CARLOS BOBBOLLA**,
enviado de EXCELSIOR

CANCUN, Q. R., 18 de mayo—"Lo que no deseamos es un sindicalismo dueño del Estado, que se arrogue todo el poder", dijo el ministro de Economía del gobierno militar argentino, José Alfredo Martínez de Hoz.

Queremos, sí, un sindicalismo que cumpla su papel de defensor de los intereses profesionales y sociales de sus asociados, y que también haga oír su voz y ejerza influencia en las grandes decisiones nacionales".

Asimismo definió el modelo de desarrollo que ha decidido adoptar el nuevo gobierno.

"Aspiramos a una economía que denominamos de producción, es decir, una economía que se apoye en la capacidad creadora de la iniciativa privada, sin hostilidad al beneficio empresarial".

Martínez de Hoz delineó la política económica y monetaria que seguirá el gobierno militar.

Culpó al gobierno de Isabelita Perón de la grave crisis económica y de la inflación en su país.

"De no haberse invertido la tendencia que venía ocurriendo en los meses previos a la intervención militar, dijo, la Argentina de 1976 hubiera conocido una inflación de cuatro dígitos", al borde de una "situación de hiperinflación", y en el umbral de la destruc-

ción del sistema monetario y por ende el orden económico y social".

El ministro argentino de Economía afirmó que las fuerzas armadas de su país, asumieron, sin desearlo, el poder político. Para suplir un notorio vacío de poder, "fenómeno disgregador de la convivencia social".

La ausencia de una autoridad respetada en Argentina, declaró, había permitido, más allá de los justos límites, el enfrentamiento social en pos de una mejor participación en la distribución del ingreso, lo que desencadenó un proceso inflacionario que

tiene pocos antecedentes en la experiencia económica mundial.

CONSECUENCIAS DE LA FALTA DE AUTORIDAD

Y la ausencia de autoridad, "asimismo, estimuló la indisciplina social", dijo—provo- cando en el área productiva un notorio descenso de productividad, lo que agravó el proceso inflacionario, a lo que hay que agregar, también, la acción corrosiva de aquellos que buscan destruir los fundamentos de nuestro orden político institucional".

No es de extrañar, entonces, declaró, que la economía argentina, funcionando en tan desfavorables condiciones, encarara en los últimos tiempos elevadas tasas de inflación, caída en el producto bruto y en la inversión y un creciente déficit de la balanza de pagos.

José Alfredo Martínez de Hoz participa en la Asamblea de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

Informó que el programa económico adoptado por el gobierno de las fuerzas armadas argentinas es de carácter global, coherente e inseparable en todas sus partes. La prioridad en el corto plazo, dijo, es la lucha contra la inflación, pues el ritmo de desvalorización monetaria que padece la economía argentina es incompatible con una convivencia colectiva justa y fructífera.

Dijo también que la magnitud que ha alcanzado el déficit del presupuesto nacional lo ha llevado a límites totalmente incontrolables. Los gastos del Estado han

crecido en tal medida, que ya no pueden ser cubiertos con recursos genuinos, y que inclusive debe apelarse a "la simple emisión monetaria" que se erige así en la gran causa inmediata de la inflación.

RECONOCIMIENTO A LA PROPIEDAD PRIVADA

El gobierno militar, señaló, dispuso la liberación de los precios, porque en las economías modernas que es donde se reconoce la propiedad privada en los medios de producción, más empresas privadas recurren a sus utilidades para invertir. Y si no existen utilidades porque lo impide el control de precios, no se realizan las inversiones necesarias y sin ellas no hay crecimiento ni posibilidad de consumo.

En cuanto a las relaciones de Argentina con los países de América Latina, el ministro de Economía ratificó "nuestra adhesión" a la integración latinoamericana, proceso que, dijo, es urgente repensar con el fin de encontrar los caminos que lleven a una mayor vinculación entre nuestros países. También reafirmó su adhesión a los proyectos para crear empresas multinacionales latinoamericanas.

Por otra parte, Martínez de Hoz dijo que es necesario que el Banco Interamericano de Desarrollo adopte una política más equitativa acerca de la colocación de sus activos líquidos en los países miembros de la institución.

Dos ex Legisladores Uruguayos Secuestrados en Buenos Aires

El Comandante en Jefe del Ejército Uruguayo Reafirmó que la Actividad de los Partidos Políticos Estaba Suspendeda

(PL y AFP)

BUENOS AIRES, 18 de mayo.—El ex senador uruguayo Zelmar Michelini y el ex presidente de la Cámara de Diputados de ese país, Héctor Gutiérrez Ruiz, fueron secuestrados hoy aquí por grupos armados, según denunciaron familiares de ambos.

Los dos dirigentes opositores uruguayos se encuentran radicados en Argentina desde mediados de 1973, cuando el régimen de su país disolvió las cámaras legislativas y proscribió a partidos de izquierda y progresistas, así como a organizaciones sindicales.

Michelini, quien trabaja como periodista en el matutino porteño *La Opinión*, fue sacado con los ojos vendados del hotel donde se hospedaba por más de una decena de hombres vestidos de civil y armados con metralletas y revólveres, a las cinco de la mañana de hoy.

Los secuestradores, quienes no se identificaron, se incautaron de archivos que contenían artículos y discursos parlamentarios del ex senador y ex ministro uruguayo.

De acuerdo con la denuncia de los familiares del dirigente del Frente Amplio uruguayo, los desconocidos también se llevaron una máquina de escribir, una grabadora y otros efectos y documentos personales de Michelini.

El ex senador uruguayo había solicitado asilo político a las autoridades argentinas en 1973. Posteriormente renunció a la calidad de asilado para poder participar en foros internacionales y denunciar al régimen de su país. Al mismo tiempo inició los trámites legales de radicación en Argentina.

Poco antes de la captura del ex senador, civiles armados penetraron al domicilio de Gutiérrez Ruiz, dirigente del Partido Nacional (blanco), y mediante amenazas lo llevaron con destino desconocido.

Gutiérrez Ruiz, quien presi-

día la Cámara de Diputados uruguayo cuando ésta fue disuelta el 27 de junio de... 1973, está radicado legalmente en Argentina desde hace casi tres años.

LOS PARTIDOS CONTINUAN SUSPENDIDOS

Por otra parte, en Montevideo el comandante en jefe del ejército uruguayo, Julio César Vadora, afirmó hoy que los partidos políticos permanecerán suspendidos hasta que culmine el proceso de recuperación y la elaboración de una nueva Constitución.

El teniente general Vadora habló este mediodía en el acto central con que fue celebrado, el día del ejército, en presencia del presidente de la república, Juan María Bordaberry, los altos mandos castrenses y representantes diplomáticos extranjeros.

Sostuvo que mientras se cumplan las etapas necesarias para la elaboración de una Constitución que contemple efectivamente la necesidad del Uruguay de hoy y "mientras no se revitalicen los desmonetizados conceptos políticos" que minaron la confianza del pueblo, "las actividades partidarias permanecerán suspendidas y los culpables de ese descrédito público, apartados del proceso".

Agregó al respecto que el hecho de que el ejército no haya hecho públicas las responsabilidades que condujeron a la postración y anemia total del país, no significa que no se hayan comprobado y que los responsables puedan creer o alentar ambiciones de volver a recuperar lugares de conducción en la política nacional.

En tal sentido, dijo Vadora, el ejército estará alerta para que nunca se vuelva al estado de caos y de casi disolución a que había llegado el Uruguay.

Respecto a la subversión, afirmó que "su extranjerizante origen, los métodos inhu-

manos y criminales con que se manifiesta y la total ausencia de valores de quienes venden su alma en esta moderna modalidad", demandará del ejército una constante atención.

Vadora añadió que la existencia de la subversión, "que recién ahora preocupa a la humanidad entera", sólo se basa en la imperfección del difícil equilibrio que debe lograrse entre los factores político, económico y social.

El comandante en jefe del ejército afirmó al respecto que las fuerzas armadas continuarán proporcionando la seguridad imprescindible para "erradicar la subversión en cualquiera de sus manifestaciones toda vez que pretenda insinuarse".

Tras sostener que la seguridad y el desarrollo económico no son un fin sino un medio para obtener la felicidad y el bienestar del pueblo, afirmó que el ejército permanecerá alerta "para que la falta de moralidad o la voracidad insana de los empresarios no medre sobre el pueblo trabajador".

El comandante del ejército concluyó pidiéndole al pueblo uruguayo fe en las fuerzas armadas y en las instituciones pero que "esa fe no se personifique sólo en los hombres que compartimos

circunstancialmente los cargos de dirección del proceso que se está desarrollando".

Nota de la redacción.—Zelmar Michelini comienza su militancia política en el movimiento estudiantil y en la Asociación de Empleados Bancarios del Uruguay. Posteriormente pasa a militar en filas del Partido Colorado (Batllista), por el que es elegido diputado y luego senador en reiteradas oportunidades. En 1962 es candidato a la presidencia por el Partido Colorado, y en 1967, bajo el gobierno del general Gestido, es nombrado ministro de Cultura, cargo al que renuncia al decretarse las medidas prontas de seguridad (estado de sitio). En 1970 se integra al Frente Amplio, coalición de partidos progresistas, por la que es electo senador. Desarrolla una amplia campaña de denuncia contra las torturas y los asesinatos que se cometen en los cuarteles. Cuando Juan María Bordaberry da el golpe de Estado, apoyado por sectores militares, debe trasladarse a Argentina donde ingresa como asilado político.

Héctor Gutiérrez Ruiz, diputado por el partido nacional, e integrante del sector Por la Patria, que liderea el ex senador Wilson Ferreira Aldunate, es nombrado presidente de la Cámara de Diputados, con el apoyo de su partido político y del Frente Amplio. Debe asilarse en la Argentina al producirse el golpe de Estado en su país. Ha participado en numerosos congresos en América y Europa, en los que denunció a la dictadura uruguayo y la dura represión que ésta ejerce contra el pueblo.

Dos Opositores de Bordaberry, Secuestrados

Siete Individuos Sacaron de sus Domicilios en Buenos Aires al ex Presidente de la Cámara, Gutiérrez Ruiz, y a Zelmar Michellini

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES. 18 de mayo.—El ex presidente de la Cámara de Diputados de Uruguay, Alberto Gutiérrez Ruiz, y el ex senador y ex ministro Zelmar Michellini fueron secuestrados esta madrugada de sus domicilios en la capital argentina, donde vivían como refugiados políticos desde la disolución del Parlamento en su país, en junio de 1973.

"Posiblemente ya estén muertos. Esto es un horror. Los secuestradores me dijeron que iban a matar a mi marido y a Michellini", dijo a este corresponsal doña Matilde Rodríguez de Gutiérrez, esposa del ex presidente de la Cámara de Diputados uruguayo, al narrar cómo un grupo armado de 7 personas "que dieron a entender ser policías", entró a su domicilio a las 2.30 a.m. de hoy tras derribar la puerta y cortar el teléfono del departamento de la calle Posadas 1011, donde el matrimonio vive con sus cinco pequeños hijos.

Michellini fue secuestrado dos horas más tarde de su habitación del hotel Liberty, en la zona céntrica de la avenida Corrientes, tras de que el mismo grupo armado detuvo a los conserjes del hotel y se posesionó del duplicado de la llave del cuarto. "Venimos por este marxista", dijeron y cuando los porteros pidieron que se identificasen, les apuntaron con sus armas y les dijeron: "Con esto nos identificamos. Estamos en guerra".

Gutiérrez Ruiz y Michellini son los dos más importantes dirigentes de la oposición al régimen de Juan María Bordaberry, que viven en Buenos Aires.

SAQUEARON EL DEPARTAMENTO

En ambos casos, los plagiados fueron encapuchados y los secuestradores robaron todo el dinero en efectivo que encontraron, además de alhajas, grabadoras, resuradoras eléctricas, aparatos de radio y TV y otras pertenencias: "Se llevaron todo lo que tuviera algún valor comercial, desde cubiertos de plata hasta los relojes de las muñecas de los niños", explicó la señora Gutiérrez.

Añadió que los secuestradores —siete personas que portaban pistolas y que no se taparon la cara ni intentaron disimular sus facciones tras de violar la puerta del departamento con una barra de hierro, los conminaron a ella y a su marido a acompañarlos: "vístanse rápido y vénganse con nosotros", dijeron mientras uno del grupo explicaba al hijo mayor del matrimonio: "Ya sabes cómo actúa la policía en estos casos. Nos vamos a llevar a tus papás por dos o tres horas y luego los regresamos".

"Pero yo empecé a gritar y les rogué que, por lo menos me dejaran quedar a mí, pues tengo cinco hijos y ¿quién los cuidaría?", reió doña Matilde.

"Pensaron algún tiempo y el que aparentemente encabezaba el grupo me dijo que podría quedarme si me comprometía a no decir nada a nadie hasta las 12 del mediodía. De lo contrario, si dijera algo de lo ocurrido, matarían a mi marido, luego vendrían por mí para asesinarme", explicó.

¿Ustedes matan? —el preguntó la señora Gutiérrez.

—Sí, matamos — fue la tajante y escueta respuesta.

Otra parte del grupo se dedicó, entonces, a saquear las pertenencias de la familia Gutiérrez. Antes que el ex presidente de la Cámara de Diputados uruguayo fuera sacado de su departamento, alcanzó a pedir a su esposa que se comunicara con urgencia, con el representante de la ONU en Argentina, Hugo Navaja, y con el ex senador Michellini.

¿Michellini? a éste también lo vamos a buscar. Y si se porta mal, lo matamos. No le avise nada al él. Si no, ya sabe lo que le pasa a su marido", dijo el jefe del grupo de plagiarios.

El teléfono del departamento de la familia Gutiérrez había sido cortado. Y ante la amenaza de que matarían a su marido y después a ella si hablaba, doña Matilde no dio ningún aviso al senador y ex ministro uruguayo Zelmar Michellini.

EL SEQUESTRO DE MICHELLINI

Corca de dos horas más tarde, aparentemente el mismo grupo armado irrumpió en el hotel Liberty. Con el duplicado de la llave de la porteta entraron en la habitación 75, en el séptimo piso del hotel. Ordenaron a los dos hijos de Michellini — que ahí viven con el padre — que se taparan la cabeza con los cobertores, conminaron al ex parlamentario a que se vistiera rápido y, con el pretexto de buscar armas y "material subversivo", allanaron el cuarto. "Se llevaron nuestros relojes, la grabadora, el televisor y el dinero que teníamos. Lo envolvieron, todo en una sábana y, al bajar, dijeron a los conserjes que allí estaban las armas que mi padre guardaba en su habitación", narró a EXCELSIOR Zelmar Michellini hijo, el mayor de los diez hijos del ex parlamentario.

En las delegaciones policíacas, al igual que en dependencias militares, se informó a los familiares que ninguno de los dos políticos uruguayos se halla detenido.

En el hotel donde se aloja Michellini y en la vivienda de la familia Gutiérrez, los secuestradores señalaron que los llevaban "por ser marxistas que deben ser investigados". Sin embargo, ni uno ni otro son de extracción marxista, si bien representan a sectores políticos opositores al actual gobierno uruguayo.

Alberto Gutiérrez Ruiz militó siempre en el centrista liberal "Partido Nacional", que postuló en 1971 la candidatura presidencial de Wilson Ferreira Aldunate, en contra de Bordaberry. Aunque obtuvo más votos que éste, Ferreira Aldunate fue declarado perdedor y Bordaberry proclamado Presidente a raíz de la "Unión de Leñas" propiciada por el sistema electoral uruguayo, el que permitía que los candidatos de los pequeños partidos sumasen sus sufragios al de las grandes agrupaciones políticas.

SE OPIÓ A BORDABERRY

Tampoco el ex senador Zelmar Michellini es un marxista. Desde muy joven perteneció al "Partido Colorado", el mismo de Bordaberry. En 1965 llegó a ser ministro de Industria y Comercio en el gobierno del general Oscar Gestido. En 1971, sin embargo, rebelóse contra la candidatura presidencial de Bordaberry y encabezó una escisión de los "Colorados", y en unión del Partido Demócrata-Cristiano, el Comunista y Socialista, propugnó la candidatura presidencial del general Liber Seregni, por el "Frente Amplio".

Tiene diez hijos, tres de ellos mujeres, una de las cuales se halla encarcelada en Uruguay, bajo la acusación de haber pertenecido al movimiento "Tupamaro". En Buenos Aires, donde se asiló luego que Bordaberry clausuró el Parlamento en junio de 1973, Michellini trabaja como redactor internacional del periódico "La Opinión".

¿Los secuestradores eran argentinos o uruguayos?, preguntó este corresponsal a la señora Gutiérrez, esposa del ex presidente de la Cámara de Diputados uruguayo.

"Argentinos, no hay ninguna duda. Al hallar la casa encontraron a las antiguas banderas de Artigas —el héroe nacional uruguayo— roja y azul, y dijeron que eran banderas comunistas. Ningún uruguayo lo haría, porque ningún uruguayo las desconoce", respondió.

Pero, Gutiérrez y Michellini no fueron los únicos uruguayos secuestrados en Buenos Aires en los últimos días. El domingo pasado, un grupo armado irrumpió en el domicilio del matrimonio William Blanco y se llevó a éste, a su esposa y sus tres hijitas: una de dos meses de edad, otra de 16 y la mayor de cuatro años. Se dice que Blanco tuvo, hace muchos años, nexos con la guerrilla tupamara, aún cuando vivía en Uruguay. Pero sus familiares afirman que en Argentina no desarrollaba "ningún tipo de actividad política". Hasta ahora, no hay ninguna noticia sobre el paradero del matrimonio Blanco y sus tres hijitas, sacadas a la fuerza de su casa en una de las más feías madrugadas del invierno bonaerense.

EL DÍA

La Lucha Popular, Única vía Para la Liberación del Pueblo de Argentina

Declaración del Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino.— Fue Elegida una Nueva Comisión Directiva

La Asamblea General del Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino eligió una nueva Comisión Directiva del Comité, que por aclamación de los asambleístas quedó integrada de la siguiente forma: secretario general: Ricardo Obregón; secretarios: Rodolfo Puiggrós; Pedro Orgambide; Julio E. Suárez; Ana Lía Payró; Delia C. de Puiggrós y Raúl F. Laguzzi entre otros.

En la misma asamblea, se convocó a todos los argentinos de definida participación política, a agruparse sin sectarismos ni exclusiones en un frente común por la liberación nacional y social de la patria.

En consecuencia, se acordó, expresando la voluntad de la asamblea, que: la identificación política fundamental, se vincula al proyecto antimperialista nacional y de solidaridad con todos los pueblos que en América Latina y el mundo combaten por su independencia, progreso social y soberanía.

Que la pertenencia al campo popular implica una definición antidictatorial intergiversable, caracterizando a la camarilla militar vendepatria de Videla como integrante de un gobierno al servicio de la dependencia semicolonial.

Que solamente a través de la lucha popular, con la irrenunciable hegemonía de la clase trabajadora, podrá emerger Argentina de la actual situación de crisis, miseria, represión y enajenación de su soberanía.

Que la única vía de acción política compatible con las aspiraciones del pueblo argentino es la Revolución Nacional y Social, a través de la cual desaparezca la sociedad de clases y quede instaurada una patria plenamente emancipada.

Por otro lado, ante la escalada represiva instaurada por la dictadura militar en Argentina, un grupo de periodistas procedentes de ese país y radicados en México por motivos políticos, se reunieron recientemente para crear la Unión de Periodistas Argentinos para la Liberación (UPAL).

Por unanimidad fue aprobado el estatuto de la agrupación, que tendrá como fin primordial, el denunciar el secuestro de compañeros suyos, el avasallamiento de los organismos sindicales, los atentados a la libertad de prensa y la represión absoluta a cualquier intento de prensa popular. Estos hechos —resolvieron— no deben ser silenciados, sino, por el contrario, darlos a conocer a los sectores populares y progresistas de todos los países del mundo, en especial a los de América Latina.

La Junta Directiva quedó integrada en la siguiente forma: secretario general, Jorge Bernetti; secretario laboral, Carlos Alberto Burgos; secretario de relaciones internacionales, Nicolás Casullo; secretario de actas y organización, Oscar Picatto; secretario de prensa, Luis Marcelo Bruschtein; y secretario de finanzas, Ana Lía Villa.

EXCELSIOR

México es el País Americano con más Asilados Políticos: G. Jaeger

BUENOS AIRES, 19 de mayo. (Latín) — En América Latina existen alrededor de 600,000 refugiados políticos y México es el país americano que más asilo ha dado a los ciudadanos extranjeros, afirmó hoy aquí el director principal del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), Gilbert Jaeger, que inició en

esta capital una visita que se extenderá luego a Chile y Perú.

El prominente funcionario internacional manifestó a su arribo que su gira por estas tres naciones tiene por objeto tratar temas relacionados con la asistencia financiera que otorga el organismo a los refugiados.

Jaeger manifestó que en Argentina hay a proximadamente diez mil asilados, en su mayoría chilenos, uruguayos, brasileños y paraguayos, muchos de los cuales tienen problemas de ubicación, tanto en el país como en el extranjero.

Después de México, dijo el director de ACNUR, Argentina y Brasil son los países americanos que más asilo han dado a ciudadanos extranjeros.

Añadió que el año pasado, el Alto Comisionado destinó 70 millones de dólares (875 millones de pesos) para la manutención de los refugiados en los diversos países, dos millones de los cuales (25 millones de pesos) fueron destinados a Argentina.

Según el funcionario, en América Latina hay actualmente de 500,000 a 600,000 refugiados por problemas políticos, 1,700,000 en Medio Oriente y 2,300,000 en el resto del mundo.

Clamor Internacional por la Libertad de Zelmar Michelini y Gutiérrez Ruiz

Nada se Sabe aún de los Legisladores Uruguayos Secuestrados en Argentina

(AP, PL., AFP e IPS)
BUENOS AIRES, 19 de mayo.—Las numerosas gestiones realizadas al más alto nivel por diversas personas del país para conocer el destino de los legisladores uruguayos, Zelmar Michelini y Néstor Gutiérrez Ruiz, secuestrados hace 2 días, no arrojaron ninguna novedad. Hasta hoy, los organismos oficiales de seguridad seguían sin informar sobre la desaparición de los diputados.

En cambio, pudo saberse, la forma en que fueron arrancados de sus domicilios. Un grupo de alrededor de 7 u 8 personas de civil llegó hasta el domicilio de Michelini, un hotel céntrico, donde después de vendar los ojos a su mujer e hijos para evitar ser reconocidos, encapucharon al periodista y lo secuestraron. En el caso de Gutiérrez Ruiz derribaron a golpes la puerta de entrada de su casa. El común denominador de esas acciones, fue el saqueo. En ambos casos se llevaron numerosas pertenencias de los desaparecidos de valores varios, grabador, radio, ropa, dinero y joyas.

Gran inquietud en los medios allegados a los ex legisladores ha provocado la desaparición. El matutino La

Opinión, donde Michelini era redactor de asuntos internacionales, publica hoy en tapa un artículo referido a su desaparición, entendiendo que este episodio hace pensar en la existencia de una campaña para amedrentar a la prensa.

"Hombre democrático, padre de 10 hijos, respetuoso del derecho de asilo de que goza en la Argentina, no se inmiscuyó en actividades políticas ni las realizó. Ampliamente conocido en los medios democráticos de Europa, en especial entre los partidos demócratas cristianos y socialdemócratas, recientemente un grupo de senadores norteamericanos le propuso un viaje a los Estados Unidos para mantener conversaciones sobre el futuro de América Latina", señala **La Opinión**, en sus partes más salientes.

OTRO SECUESTRADO

Entre tanto, el médico uruguayo Manuel Liberoff fue secuestrado hoy por civiles armados de su domicilio en esta capital, según denunciaron sus familiares.

El secuestro del profesional, de ideología comunista, se suma al de los dirigentes políticos uruguayos Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz, cometidos ayer.

Liberoff, de 50 años y ex dirigente del Sindicato Médico del Uruguay, fue deportado en 1974 a Argentina por el régimen de Juan María Bordaberry y se dedicaba aquí al ejercicio de su profesión.

Al ser secuestrado estaba convalesciente de una seria operación quirúrgica practicada en un sanatorio de esta capital.

CENSURA

En Montevideo, los diarios, radioemisoras y canales de televisión recibieron instrucciones de las autoridades para que se abstuvieran de dar hoy informaciones sobre el secuestro en Buenos Aires de Michelini y Gutiérrez Ruiz, según dijeron fuentes periodísticas.

Las instrucciones fueron dadas por funcionarios del Ministerio del Interior.

REPERCUSIÓN

A su vez, diversos organismos internacionales con sede en Ginebra, Suiza, enviaron telegramas al presidente y al ministro del Interior de la Argentina, generales Jorge Videla y Albano Harguindeguy, respectivamente, exigiendo la aparición de los ex legisladores uruguayos Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz, secuestrados en Buenos Aires en la madrugada de ayer.

Dichos organismos exigen asimismo que los ex legisladores, exiliados en la Argentina desde el año 1973, no sean entregados al régimen uruguayo de José María Bordaberry.

Entre otras entidades, despacharon hoy telegramas a Buenos Aires, la Unión Interparlamentaria Europea, la Comisión Internacional de Juristas, el Consejo Ecuménico, el Alto Comisionado de las Naciones Unidas, que encomendó a su agencia en Buenos Aires, realizar gestiones tendientes a liberar a Michelini y Gutiérrez Ruiz, y la secretaria general de la Federación Internacional de los Derechos Humanos.

Se supo, asimismo, que la Sociedad Internacional de Prensa, y el Comité Internacional de la Paz, con sede en Zurich, Suiza, enviaron telegramas del mismo tenor.

"EXTREMADAMENTE GRAVE"

Caracterizando el secuestro ayer en Buenos Aires de los parlamentarios uruguayos como "hecho extremadamente grave", la Unión Mundial Demócrata Cristiana (UMDC) exigió a las autoridades argentinas "medidas urgentes para garantizar la incolumidad y libertad" de ambas personalidades.

En una declaración oficial emitida esta noche en Roma y en sendos telegramas enviados al presidente y ministro del Interior de la Argentina, la UMDC destaca que el secuestro del senador Zelmar Michelini y del presidente de la Cámara de Diputados del Uruguay, "presumiblemente por parte de grupos civiles de derecha", es un hecho que merece la radical condena de

toda la democracia cristiana internacional.

Desde Londres, la Fundación Bertrand Russell envió telegramas al embajador argentino en Londres y al ministro del Interior argentino, expresándoles su preocupación por la desaparición de los destacados uruguayos que vivían exiliados en Argentina.

HAROLDO CONTI

También en Bogotá, escritores y artistas colombianos, incluido el novelista Gabriel García Márquez, pidieron garantías para la vida del intelectual argentino Haroldo Conti, informaron hoy aquí.

En mensaje dirigido al general Jorge R. Videla, los socililitantes destacaron también que Conti, "exponente de la intelectualidad argentina de significación continental", se encuentra actualmente secuestrado.

Otros de los firmantes son el poeta León de Greiff, el periodista Enrique Santos Calderón y el director de teatro Enrique Buenaventura.

EL DÍA

El Cierre Parcial de la Ford Argentina ha Dejado sin Trabajo a 5 mil Obreros

(AFP, UPI, EFE y PL)
DEARBORN, Estados Unidos, 19 de mayo.— Ford Motor decidió cerrar por cinco semanas sus instalaciones de montaje de automóviles y de camiones en la Argentina, confirmó hoy esa empresa.

La medida tiene por objeto limitar el crecimiento de los stocks de vehículos para vender y entró en vigor al comienzo de la semana.

Como consecuencia, unos 5 mil empleados del constructor argentino se hallan sin trabajo.

CRISIS ECONOMICA

Mientras, en Buenos Aires, el Instituto Nacional de Estadística y Censos informó hoy que los precios al por mayor aumentaron el 26.3 por ciento durante el mes de abril, con lo que el incremento de este índice en los primeros cuatro meses llegó al 198.3 por ciento.

Las cifras oficiales señalan también que el aumento llega al 916.5 por ciento en los últimos doce meses, contados a partir de abril de 1975.

El instituto dijo también que el costo de la construcción aumentó durante el mes de abril en el 8.7 por ciento en comparación con marzo.

A su vez, la producción siderúrgica arroja un saldo negativo en los primeros meses de este año respecto del mismo periodo de 1975, expresa

hoy el diario *La Opinión*.

Casi todos los rubros siderúrgicos cayeron en el primer cuatrimestre de este año.

La producción siderúrgica de los últimos doce meses fue también inferior a la de los doce meses anteriores: 5.9 por ciento menos el arrabio, 8.3 por ciento el acero crudo, 6.8 por ciento los laminados y 3.7 por ciento los laminados en frío.

SECUESTRAN A PERIODISTAS

Entre tanto, otros dos periodistas fueron secuestrados en las últimas horas y uno de ellos apareció después con evidentes signos de haber sido sometido a torturas.

Según informó hoy el matutino *La Opinión*, de Buenos Aires, en la madrugada el periodista argentino Enrique Llamas de Madariaga fue secuestrado en su domicilio por un grupo de personas que se movilizaban en varios automóviles.

Encapuchado, fue conducido a un descampado y se le abandonó luego de golpearlo "salvajemente". Redactor de asuntos políticos del vespertino *La Razón*, comentarista de televisión, resultó imposible averiguar los motivos de ese secuestro y de las torturas que le inflingieron sus secuestradores, añade el diario.

Llamas de Madariaga sigue reponiéndose, pero en precarias condiciones de salud.

Señala que el episodio se repitió con un redactor de *La Opinión*, lo que puede hacer pensar —dice— en la existencia de una campaña para amedrentar a la prensa y, quizás, lograr lo que rechazaba Jorge Videla en sus declaraciones del miércoles pasado: una prensa complaciente.

MAS MUERTOS

Mientras, la violencia en la Argentina causó 16 muertos en los primeros días de esta semana, según informes oficiales.

Un oficial de policía y un funcionario de la empresa estatal Agua y Energía fueron muertos esta mañana en Rosario, a 350 kilómetros al norte de Buenos Aires, en 2 atentados.

Los atacantes, que se movilizaban en automóviles, acribillaron a balazos al policía cuando llegaba a su domicilio, y al funcionario al salir en su vehículo a cumplir tareas.

Este mediodía un guerrillero que atacó a balazos y con granadas a una patrulla militar que realizaba un control de vehículos fue abatido por las fuerzas de seguridad al norte de esta capital. El sedicioso se resistió a ser identificado, indicó la información policial.

Finalmente, tres elementos de la Resistencia, entre los cuales una mujer, fueron muertos en la medianoche en un enfrentamiento con efectivos policiales en la capital federal. Tenían en su poder armas y material de propaganda.

Edward Kennedy Solicita Informes Sobre el Secuestro de Opositores a Bordaberry

El Líder del Partido Nacional de Uruguay, Wilson Ferreira Aldunate, Buscó Protección en las Oficinas del Alto Comisionado Para los Refugiados de las Naciones Unidas, en Buenos Aires

(UPI, IPS y AFP)

BUENOS AIRES, 20 de mayo.—Mientras crece la protesta por el secuestro del ex senador Zelmar Michelini, el ex diputado Héctor Gutiérrez Ruiz y el doctor Manuel Liberoff, en la capital argentina, se conoció hoy que Wilson Ferreira Aldunate, importante opositor al régimen de Bordaberry, se asiló en las oficinas del alto comisionado para los refugiados de las Naciones Unidas, en esta capital.

El vespertino *La Tarde* titula su edición del día de hoy: "Kennedy se interesa por Michelini". En la nota destaca una información proveniente de Washington señalando que el senador norteamericano Edward Kennedy había realizado diversas gestiones para conocer la suerte corrida por los dos ex legisladores uruguayos, Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz, que fueron secuestrados de sus respectivos domicilios el martes último en la madrugada.

Kennedy se comunicó con el Departamento de Estado y con la embajada argentina en la capital estadounidense para expresar "su preocupación por el secuestro de los ex legisladores uruguayos" y preguntó qué medidas se tomarían para asegurar su liberación. También solicitó que "toda otra información sobre el caso le sea comunicada inmediatamente".

DENUNCIA DE AMNISTIA

También la organización Amnistía Internacional protestó hoy ante el general Jorge Videla, jefe del Estado argentino, por el secuestro de los dos ex parlamentarios.

Amnistía es una organización para la defensa de los derechos humanos, cuya sede está en Londres.

En un comunicado entregado a la prensa, Amnistía consideró que estos secuestros podrían estar relacionados con ciertas gestiones iniciadas por políticos uruguayos que residen en el país o están asilados en Argentina, para poner fin al régimen militar de Montevideo.

También se mostró muy preocupada por ciertas informaciones según las cuales los agentes de la seguridad chilena y uruguaya actúan "impunemente" en territorio argentino.

RECLAMAN QUE NO SEAN ENVIADOS AL URUGUAY

En Francia, un comunicado protestando por

la desaparición en Buenos Aires de los dos ex parlamentarios uruguayos fue emitido por CIMA DE, prestigiosa entidad que se ocupa de personas evacuadas de sus países y de problemas de asilados políticos.

"La oficina de defensa de los derechos del hombre", dice el comunicado de CIMA DE, "expresa su enorme inquietud frente a las detenciones y extradiciones de que son víctimas los extranjeros y los refugiados políticos en la Argentina, contrariando a las declaraciones formuladas por la junta militar después del golpe de Estado".

CIMA DE reclama que las autoridades argentinas reconozcan a los uruguayos la calidad de "protegidos por la jurisdicción internacional, y que no sean enviados a su país de origen".

MUESTRAS DE SOLIDARIDAD EN LATINOAMERICA

Las cámaras de senadores y diputados del Congreso venezolano resolvieron enviar hoy sendos mensajes al gobierno argentino exhortándole a averiguar el paradero de los ex parlamentarios uruguayos.

"La policía argentina ha declarado que no conoce el paradero de los dos políticos, de manera que hay que presumir que Michelini y Gutiérrez fueron secuestrados por organizaciones clandestinas de extrema derecha", dijo en el Senado el senador Oreste di Giacomo, del Movimiento Electoral del Pueblo (MEP).

La Cámara de Senadores autorizó por unanimidad a su presidente, González Barrios, a realizar las gestiones que sean necesarias ante el gobierno argentino para que adopte "medidas prontas y eficaces para la localización y salvaguarda de la vida de Michelini y Gutiérrez".

CABLE DE PANAMA A VIDELA

El Frente de Trabajadores de la Cultura de la República de Panamá, organización que agrupa a la mayor parte de los artistas e intelectuales panameños, ha hecho pública su condena.

En cablegrama enviado al presidente de Argentina, general Jorge Rafael Videla, y al secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Alejandro Orfila, el Frente de Trabajadores de la Cultura manifiesta: "Condenamos y protestamos por la falta de garantías que han permitido desaparición y posible secuestro de las personalidades políticas Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz".

Mientras tanto, el matutino *La Opinión*, del cual Zelmar Michelini era periodista, en una extensa nota relata lo ocurrido y anota que entre las numerosas gestiones realizadas al más alto nivel por diversos personajes y sectores del país se cuenta la realizada por el delegado local de la Comisión de las Naciones Unidas para los refugiados, que coincide con la visita al país del director principal del organismo internacional, señor Gilbert Jaeger.

FERREIRA ALDUNATE BUSCA PROTECCION

Por otra parte, se supo en Londres que Wil-

cont
alred

son Ferreira Aldunate, uno de los principales opositores al régimen del presidente uruguayo Juan María Bordaberry, buscó amparo en las oficinas del alto comisionado para los refugiados de las Naciones Unidas, en la ciudad de Buenos Aires.

Ferreira Aldunate fue el candidato presidencial que acumuló mayor número de votos en las últimas elecciones en Uruguay en noviembre de 1971. En ese momento Ferreira se encargó de denunciar que había existido fraude en las elecciones y que el triunfo le correspondía a él, a la vez que organizó manifestaciones de protesta cuya consigna era "hay más votos que votantes". Al producirse el golpe de Estado en Uruguay, Ferreira se trasladó a Buenos Aires, donde se encuentra desde ese momento. Se recuerda que a fines del pasado año realizó una gira por Venezuela, México y Estados Unidos, denunciando la inexistencia de los derechos individuales en su país.

También se supo hoy que la banca laborista en el Parlamento británico se interesó vivamente por la suerte de un uruguayo hijo de un súbdito británico, quien la semana pasada en Buenos Aires fue raptado junto a su esposa y tres pequeños niños. Un integrante del grupo viajará de inmediato a Buenos Aires para demostrar la preocupación del sector.

El matrimonio Whitelaw Blanco se entrevistó esta tarde con el jefe y varios miembros de la bancada laborista británica para darles a conocer su angustia sobre la suerte corrida por su hijo, William Whitelaw Blanco, estudiante de medicina uruguayo, raptado por desconocidos hace pocos días en Buenos Aires junto con su esposa Rosario Barrédo y sus hijos, Gabriela, de cuatro años, María Victoria, de 16 meses, y Máximo, de dos meses.

El padre del joven estudiante es ciudadano británico y llegó a Londres con su esposa para exponer su dramática situación ante los parlamentarios.

EXCELSIOR

Protesta Amnistía Internacional Ante el Gobierno Argentino por la Desaparición de dos ex Parlamentarios Uruguayos

BUENOS AIRES, 20 de mayo. (AFP, AP y Latin)—La organización humanitaria Amnistía Internacional, protestó hoy ante el gobierno argentino por la prolongada desaparición de los ex-parlamentarios uruguayos: Zelmar Michelini y Alberto Gutiérrez Ruiz.

Y el diario La Opinión, salió hoy en defensa del gobierno militar, al señalar que la persistencia del terrorismo ultraizquierdista sólo pretende "desprestigiar la figura del

Presidente Jorge Rafael Videla y minar la confianza de los argentinos en sus fuerzas armadas".

En un comunicado distribuido a la prensa, Amnistía Internacional, organización privada, pero reconocida por las Naciones Unidas, señaló que las detenciones de los parlamentarios Michelini y Gutiérrez Ruiz pueden estar relacionadas con su actividad por tratar de derrocar el gobierno de facto existente en Montevideo.

La organización exigió asimismo que el gobierno argentino entregue a la brevedad informaciones relacionadas con el paradero del ciudadano uruguayo William Whitelaw, secuestrado recientemente junto con su esposa y dos hijos, por individuos que se identificaron como agentes de la policía uruguaya.

Finalmente, Amnistía Internacional subrayó su "preocupación por ciertas informaciones" según las cuales agentes de la DINA (policía secreta pinochetista) y similares de Uruguay, actúan "impunemente" en Argentina.

El matutino La Opinión en su editorial de hoy culpa a la ultraizquierda de tratar de "desprestigiar" el régimen castrense, a propósito de las desapariciones de los ex-parlamentarios uruguayos.

Michelini, líder de la fac-

ción izquierdista del Partido Colorado de Uruguay, fue ministro de los expresidentes Jorge Pacheco Areco y Oscar Gestido. Cuando el actual Mandatario, Juan María Bordaberry, clausuró el Congreso e implantó un gobierno de fuerza en 1973, Michelini era senador.

Gutiérrez Ruiz, por su parte, era notable figura del Partido Nacional y presidente de la Cámara de Diputados. Ambos debieron escapar para buscar asilo político en Argentina, donde en días recientes fueron secuestrados.

El Ministerio del Interior y la Policía Federal ha asegurado que no han arrestado a ninguno de los dos.

En medios oficiales se señaló que el Presidente Videla ha expresado su "honda preocupación" por la suerte de los ex-parlamentarios.

Más Cadáveres en la Costa Uruguaya

MONTEVIDEO, 20 de mayo (IPS).—Un nuevo cadáver con mutilaciones, en avanzado estado de descomposición, y con las manos atadas con alambres apareció ayer en las cercanías del puerto de Colonia, 180 kilómetros al oeste de la capital uruguaya. El hallazgo eleva a 11 la cantidad de cadáveres encontrados en la costa uruguaya desde el pasado 22 de abril. Todos los cuerpos presentan las mismas características: mutilaciones, marcas de haber sido salvajemente golpeados y avanzado estado de descomposición. El último en el día de ayer.

La víctima hallada tendría entre 35 y 40 años de edad, medía 1.68 metros de altura, y su deceso podría haberse producido hace aproximadamente un mes.

Se han constatado múltiples fracturas, lo que, sumado a los alambres que tenía atados al cuerpo, hacen presumir a los expertos que en algún momento debió estar atado a piedras o bloques, puestos por sus asesinos con el evidente objeto de evitar su aparición sobre las aguas.

En Montevideo las autoridades, que no han podido hasta el momento develar la incógnita que rodea los casos de apariciones de cadáveres, se preguntan ahora si el aparecido en Colonia será realmente el último.

Mientras tanto cobra cuerpo la hipótesis de que los asesinatos habrían sido cometidos en territorio argentino, y los cadáveres arrojados posteriormente al Río de la Plata.

Al mismo tiempo se conoció la información de que las autoridades uruguayas prohibieron toda difusión de noticias referentes al secuestro del que fueron objeto en la capital argentina los ex legisladores uruguayos Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz.

EXCELSIOR

Kennedy Demanda Medidas y Expresa su Preocupación por el Secuestro

WASHINGTON, 20 de mayo. (Latin)—El senador demócrata Edward Kennedy manifestó su preocupación por el secuestro, en Buenos Aires, de los ex parlamentarios uruguayos, Zelmar Michelini y Alberto Gutiérrez Ruiz, ante el Departamento de Estado y la embajada argentina en esta capital.

Según informó un portavoz de Kennedy hoy, el senador se mostró inquieto por la suerte de los dos políticos e inquirió, tanto en la legación argentina como en el Departamento de Estado, qué medidas se adoptarían para asegurar su libertad.

Por su parte, desde Londres, la organización "Amnistía Internacional" remitió esta noche una protesta al

Presidente argentino, Jorge Rafael Videla, en torno del mismo asunto.

Según esa institución dedicada a la defensa de los derechos humanos, Michelini y Gutiérrez Ruiz fueron capturados en la madrugada del martes 18 por personas armadas, que dijeron pertenecer a las fuerzas argentinas de seguridad. "Amnistía Internacional" expresó su temor por las vidas de ambos.

En Argentina, fuentes oficiales allegadas al Ministerio del Interior negaban entre tanto que los dos políticos estuvieran detenidos.

"Amnistía Internacional" pidió también al Presidente Videla noticias sobre el paradero de William Whitelaw su esposa y sus hijos de dos meses y cuatro años, secuestrados en su domicilio, el 12 de este mes.

EL DÍA

El Cono Sur

por Palomo

EXCELSIOR

Denuncia el Comité Coordinador Democrático

Un Grupo de Porros se Apoderó de la Escuela Nacional de Agricultura

Antonio Rivera Lara, vocero del "comité coordinador democrático" de la Escuela Nacional de Agricultura de Chapingo, denunció anoche que un grupo de "porros" al servicio del consejo directivo de la institución se apoderaron del plantel para provocar un enfrentamiento con el grupo opositor a la dirección.

Explicó que cerca de 250 estudiantes integraron una marcha que a las cinco de la tarde se dirigió a la Presidencia Municipal de Texcoco, para pedir la libertad de los estudiantes Eric Briseño, Francisco de León, Mario Bastidas y Plutarco Sánchez Velázquez, detenidos cuando se presentaron a denunciar el asesinato de Lorenzo Pérez Martínez, muerto —dijo— anteayer en un enfrentamiento con los porros, que encabeza Román de

la Vega y el argentino Alfredo Osorio.

La marcha estudiantil estuvo en la plaza de Texcoco, en tanto que una comisión se presentó con las autoridades para explicar que no existían bases legales para privar de la libertad a los cuatro detenidos, por lo que solicitaban su libertad. Las autoridades accedieron y, logrado esto, la marcha regresó a Chapingo.

Antes de llegar, les avisaron que los porros se habían apoderado de la institución, y trataban de provocar un enfrentamiento, por lo que optaron por pasar la noche en la escuela primaria estatal de Texcoco, previo permiso de la dirección.

Rivera Lara dijo que hoy celebrarán una asamblea para decidir la actitud que asumirán.

DIGALE A LOS CORRESPONSALES EXTRANJEROS QUE NO PENSAMOS ETERNIZARLOS EN EL PODER... HABRAN ELECCIONES... AL MODO OCCIDENTAL Y SOBRE TODO, CRISTIANO. ¿ELEGIREMOS A LA AUTORIDAD MÁXIMA DE LA MISMA FORMA COMO SE ELIGE AL PAPA!



FIESTA NACIONAL ARGENTINA

166 aniversario

La Embajada Argentina se complace en invitar a los compatriotas que se encuentran en México a la conmemoración del Aniversario de la creación del Primer Gobierno Patrio, que se efectuará en la sede de la Embajada, Paseo de la Reforma 350, Lomas, México D. F.: el Martes 25 de Mayo de 1976 de 11.30 a 13.30 hs.



EXCELSIOR

Argentina, Sitio de Difusión Nazifascista: un Dia

BUENOS AIRES, 20 de mayo. (AFP)—Argentina se convirtió en los últimos años en centro mundial de difusión nazifascista, denunció hoy aquí el diario progubernamental "La Opinión". Según éste, en Argentina se editan libros que luego se venden en Europa, a los "nostálgicos seguidores de Adolfo Hitler y Benito Mussolini". Acusó a funcionarios "ligados al anterior gobierno peronista, de alentar esas publicaciones y esa propaganda".

EXCELSIOR

"Videla: un Hombre Inteligente, Culto y Modesto": Ernesto Sábato

Por OSCAR J. SERRAT

BUENOS AIRES, 19 de mayo. (AP)—Cuatro prominentes escritores argentinos plantearon hoy al Presidente Jorge R. Videla diversos temas culturales, y expresaron su preocupación por la suerte de Harold Conti, un escritor izquierdista secuestrado hace más de dos semanas.

El general Videla invitó a almorzar a Jorge Luis Borges, Ernesto Sábato, Horacio Ratti y al sacerdote Leonardo Castellani, como parte de sus semanales encuentros con representantes de los diversos sectores del país. Se trata de cuatro figuras destacadas de la literatura argentina.

El padre Castellani y Ratti

dijeron, antes de ingresar al despacho presidencial, que plantearían al general Videla su preocupación por Haroldo Conti, de 50 años, escritor izquierdista secuestrado hace 15 días de su domicilio por un presunto grupo armado de ultra-derecha. Las gestiones para ubicar a Conti, galardonado con varios premios literarios internacionales, han sido hasta ahora infructuosas, y su esposa dijo temer por su vida.

Al retirarse, ninguno de los asistentes reveló cuál había sido la respuesta de Videla al planteo sobre Conti.

Sábato, novelista conocido en todo el mundo de habla hispana, especialmente por "El Túnel" y "Sobre Héroes y Tumbas" elogió al general Vi-

dela como "...hombre inteligente, culto y modesto". Dijo que el diálogo con el Presidente había sido muy cordial, y que el general Videla prometió asistir el 11 de junio a la entrega del premio anual de la Sociedad Argentina de Escritores (SADE).

El presidente de la SADE, Ratti, dijo que se habló también sobre una futura legislación vinculada con la cultura, y con la designación de agregados culturales en las embajadas argentinas en el exterior.

El sacerdote Castellani se declaró satisfecho por el encuentro. El único participante que rehusó hacer declaraciones fue el mundialmente famoso Borges, quien hizo saber que

había ofrecido su domicilio particular para un encuentro público de los cuatro escritores, patrocinado por una revista local.

Los asistentes están vinculados a diversas corrientes del pensamiento cultural y político, conforme a la práctica adoptada por Videla para seleccionar a los huéspedes de sus almuerzos semanales. Borges, de 77 años, no oculta sus ideas conservadoras. Sábato puede ser calificado como un representante de la "izquierda liberal", en tanto que Ratti representó a la organización gremial de los escritores. En cuanto al padre Castellani, es un exponente del pensamiento nacionalista argentino.

EL DIA

Festival Musical de la OEA

El lunes 17 comenzó en Washington el Séptimo Festival Musical de la Organización de los Estados Americanos con la participación de la Orquesta Sinfónica de Louisville, el Cuarteto de la Universidad de La Plata, el Coro de Cámara Interamericano, un grupo de solistas y la Orquesta de Compositores de Filadelfia.

El concierto inaugural tuvo lugar el lunes en el centro John F. Kennedy. La Orquesta de Louisville fue dirigida por el maestro uruguayo José Serebrier. En el programa figuraron el Concierto para armonio, de Heitor Villa-Lobos, brasileño, y la Sinfonía No. 2, del mexicano Blas Galindo.

La misma orquesta y director tocaron el martes. Tuvo lugar el estreno mundial del Concierto para guitarra, del argentino Gerardo Gandini. La solista fue Irma Constantino, también argentina y el programa se completó con Ventanas, de Silvestre Revueltas, y la Cantata para América Mágica, del argentino Alberto Ginastera. Aquí fungió como solista la esposa de Serebrier, la bellísima soprano Carole Farley.

El viernes 21, el Cuarteto de la Universidad de La Plata tocará obras de los argentinos Pompeyo Camps y José María Castro, del chileno Juan Orrego Salas y el norteamericano Walter Piston.

El sábado, el concierto es-

tará a cargo del Coro de Cámara ya mencionado, que dirigirá el norteamericano Jean Tarnawiecky, y se interpretarán obras de compositores peruanos, brasileños, argentinos, chilenos, venezolanos y del mexicano Rodolfo Halffter.

El domingo tendrá lugar un recital de la soprano portorriqueña Olga Iglesias que será acompañada al piano por Mieczyslaw Horzowsky y el festival concluye el lunes 24 con un concierto de música contemporánea con obras del mexicano Manuel Enríquez, del uruguayo Sergio Cervetti y del peruano Edgard Valcárcel, a cargo de la Orquesta de Compositores de Filadelfia. (SCC).

El Gobierno de Argentina Realiza Consultas con Dirigentes Sindicales

(PL y EFE)

BUENOS AIRES, 21 de marzo.—Un centenar de dirigentes sindicales designó a los delegados obreros que asistirán a la conferencia de la Organización Internacional del Trabajo, que se iniciará el 2 de junio próximo en Ginebra, Suiza.

El ministro de Trabajo, general Horacio Liendo, aseguró en conferencia de prensa que las decisiones de los dirigentes gremiales fueron adoptadas con absoluta libertad.

Según el diario Clarín, la reunión realizada ayer en la sede de la intervenida Confederación General del Trabajo, con la participación de representantes de sindicatos no intervenidos por el gobierno militar, inauguró un sistema de consultas organizado por las autoridades laborales.

Esta es la primera reunión sindical que se realiza desde que la junta militar tomó el poder el 24 de marzo pasado. Liendo indicó que tal mecanismo de consulta a las dirigencias gremiales puede ser utilizado nuevamente si la importancia de los temas así lo determina.

Añadió que un grupo de organizaciones sindicales no agrupadas en la Confederación General del Trabajo pidió permiso para reunirse, participar en los contactos entre el gobierno militar y los gremios, y dar su opinión sobre el viaje a Ginebra.

Al respecto dijo que este segundo encuentro de dirigentes sindicales se efectuará posiblemente mañana.

Liendo también se refirió al problema suscitado en la empresa Ford Argentina, donde más de 4 mil obreros fueron suspendidos por 5 sema-

nas el lunes último.

Explicó que la situación en Ford es un "caso de excepción".

En su opinión, la resolución ministerial que autoriza a la transnacional norteamericana a otorgar vacaciones anuales (de 3 semanas) y a suspender por el lapso restante (2 semanas) a sus operarios, "fue hecha con un sentido perfectamente claro de mantener un índice ocupacional, y ello no implica una regla, sino una excepción".

Añadió que si no se hubieran adoptado esas medidas, la acumulación de existencias hubiera derivado en un costo social elevado.

PEUGEOT CIERRA 4 DIAS

Mientras, la empresa automotriz Peugeot comunicó esta tarde la suspensión de sus empleados y obreros por un lapso de 4 días, debido a la "excesiva acumulación de existencias".

La medida —adoptada con la previa autorización del Ministerio de Trabajo— afecta a 4 mil 500 personas que trabajan en la planta que esa fábrica de origen francés, posee en la localidad bonaerense de Florencio Varela.

La empresa había resuelto la semana pasada paralizar sus actividades productivas todos los viernes, como una forma de disminuir la producción, que no es absorbida por el mercado.

La medida dispuesta por Peugeot se suma a la tomada el lunes pasado por Ford Motors Argentina, por similares motivos, con la suspensión por 2 semanas de más de 4 mil operarios.

EMBARCAN BIENES DE ISABEL

Mientras, el juez federal

Nino García Moritán dispuso el embargo de todos los bienes de la ex presidente María Estela Martínez de Perón.

Igualmente quedan embargados los del ex ministro José López Rega, el ex presidente de la Cámara de Diputados, Raúl Lastiri y la esposa de éste e hija de López Rega, Norma López Rega de Lastiri, informaron hoy fuentes del Palacio de Tribunales.

La medida se relaciona con las actuaciones que García Moritán está instruyendo sobre el manejo de fondos de la denominada Cruzada de Solidaridad, dependiente del Ministerio de Bienestar Social, cuando López Rega era titular de dicho departamento.

El juez dispuso, asimismo, ante la imposibilidad de determinar cuáles son los bienes de los procesados, una "inhibitoria general sobre ellos" y libró oficio a los registros de la propiedad de Buenos Aires y su provincia, para que informen acerca de los bienes que figuran allí a nombre de cada uno de los mencionados.

Informa la Prensa Uruguaya Sobre los Secuestros en la Argentina

MONTEVIDEO 21 de mayo (IPS).— Dos días después de ocurrido el hecho en Buenos Aires, la prensa uruguaya difundió hoy la noticia del se-

questró de los ex parlamentarios Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz, del doctor Manuel Liberoff.

Michelini y Gutiérrez Ruiz fueron sacados de sus respectivos domicilios en la madrugada del pasado miércoles por grupos de individuos fuertemente armados y que, para trasladarlos, previamente los encapucharon.

La prensa uruguaya no había podido hasta el momento difundir la información en virtud de una expresa prohibición al respecto por parte de las autoridades nacionales.

Noticias procedentes de la Argentina dan cuenta de que se teme seriamente por la vida de los ex parlamentarios, a la vez que los organismos de seguridad de la vecina orilla informaron que ninguno de ellos se encuentra detenido en sus dependencias.

También se señaló que por disposición del ministro del Interior general Albano Harquindeguy, se inició una amplia investigación sobre los hechos.

Zelmar Michelini, ex senador por el Partido Colorado, uno de los dos partidos tradicionales del Uruguay, y ministro en dos ocasiones, ocurrió el 27 de junio de 1973, cuando se produjo el golpe militar que dispuso la disolución del parlamento, una banca en representación del Frente Amplio.

El doctor Héctor Gutiérrez

Ruiz presidía en esa oportunidad la Cámara de Diputados, en representación del sector del Partido Blanco que lidera Wilson Ferreira Aldunate.

Tanto Michelini como Gutiérrez Ruiz pasaron a residir desde junio de 1973 en Buenos Aires, siendo acogidos por el gobierno argentino bajo las normas de asilo político.

Michelini pasó a desempeñarse como periodista de la sección internacional del matutino porteño *La Opinión*. Gutiérrez Ruiz se dedicaba a actividades comerciales.

A los nombrados se sumó en horas de la madrugada de hoy el médico Manuel Liberoff, hombre de destacada actuación gremial en el Uruguay. La denuncia fue formulada por los familiares de la víctima, según lo informa la prensa uruguaya. El médico fue sacado de su domicilio en forma similar a las otras dos víctimas, por un grupo de personas fuertemente armados.

Liberoff, de nacionalidad argentina, fue miembro en Uruguay del Sindicato Médico y formó parte de la coalición congresista Frente Amplio, que participó en las elecciones generales celebradas en 1971. El médico abandonó el país cuando fue expulsado por el régimen cívico-militar que preside Juan María Bordaberry.

EL DÍA

Cámpora Está en la Residencia del Embajador Mexicano en Argentina

BUENOS AIRES, 21 de mayo (EFE).—El ex presidente de la República Argentina Héctor Cámpora, se encuentra alojado en la residencia del embajador de México en esta capital, Roque González Salazar.

La información, aparecida hoy en el matutino *La Prensa* señala que con el ex mandatario se halla su hijo Héctor, añadiendo que así lo declaró el propio representante diplomático al diario.

Cámpora, quien fuera tani-

bién delegado personal de Juan Perón en la Argentina, expresó que no podía proporcionar ninguna información "ni afirmativa ni negativa".

Según *La Prensa*, el embajador azteca no quiso precisar en qué condición se encontraban Cámpora y su hijo ni el tiempo de su permanencia, ratificando que ambos "están en la residencia".

Agrega que al consultarse sobre la presencia de Juan Manuel Abal Medina, máximo dirigente de la Juventud Pe-

Tampoco queda claro —especifica el matutino— si la embajada ya hizo o hará el pedido de salvocunducto al gobierno argentino para que dichos asilados viajen a México.

En la cancillería argentina no se dio a conocer ninguna información acerca del caso.

Embargarán Todos los Bienes de Isabel, López Rega y Lastiri

Se Evita que Dispongan de Capitales, Dice el Mandato Judicial; al Parecer, el ex Ministro Argentino Vive Ahora en Italia

BUENOS AIRES, 21 de mayo. (AP, AFP y Latin)—La justicia argentina ordenó hoy el embargo de todos los bienes muebles e inmuebles de la ex Presidente, María Estela Martínez.

La disposición del magistrado Nino Tulio García Moritán alcanza también a los más estrechos colaboradores de la ex Presidente: José López Rega, su hija Norma López de Lastiri y el esposo de ésta, Raúl Lastiri, ex presidente de la Cámara de Diputados.

Lastiri y su esposa están detenidos desde el golpe militar del 24 de marzo pasado, presumiblemente a bordo de un buque anclado en el puerto local. En cambio, López Rega, ex ministro de Bienestar Social, ex secretario privado de Perón e Isabelita, y, por sobre todo, ex hombre fuerte de Argentina, está prófugo de la justicia y hoy se dijo que salió de España y está viviendo ahora en Italia.

El embargo de bienes es adoptado —según se explicó en fuentes judiciales— para evitar una posible disposición de capitales.

Sin embargo la medida de embargo afecta sólo los bienes que están en el país, siendo imposible decretar una medida similar en los bienes depositados en el extranjero. Se sabe que López Rega ha invertido una importante cantidad de dinero en una compañía de seguros de España.

El gobierno, en tanto, inició una serie de contactos con dirigentes gremiales, con vistas a preparar la posible participación de una delegación laboral argentina, a la próxima asamblea de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en Ginebra, que se inaugurará el 2 de junio próximo.

Este primer contacto se efectuó anoche en la sede de la intervenida Confederación General del Trabajo (CGT), donde autoridades militares expusieron a unos 100 dirigentes la cuestión señalada.

En general, los cien dirigentes fueron considerados como peronistas críticos a la gestión presidencial que realizó Isabelita en los últimos meses.

EL SOL DE MÉXICO

Embargan Bienes de Isabelita

BUENOS AIRES.— Un juez federal argentino decretó hoy el embargo preventivo de los bienes de la ex-presidenta María Estela Perón y de tres de sus más estrechos excolaboradores, acusados de delitos económicos en el depuesto régimen peronista. El magistrado, Nino Tulio García Moritán, también dispuso el embargo de la sucesión del extinto presidente Juan Domingo Perón, actualmente en trámite ante un juzgado de esta capital. La decisión judicial afecta —además de la exmandataria—, al expresidente interino de la nación y extitular de la Cámara de Diputados, Raúl Lastiri, a su esposa Norma López Rega de Lastiri y al exministro de Bienestar Social y exsecretario privado del matrimonio Perón, José López Rega. (LATIN).

En el Clero de Latinoamérica no hay División ni Sacerdotes Comunistas: el Arzobispo de B. Aires

Por CARLOS MEDINA,
corresponsal de EXCELSIOR

ROMA, 21 de mayo.—Dentro del clero latinoamericano "no existe división ni pugna generacional, ni mucho menos existen sacerdotes comunistas o izquierdistas", señaló el arzobispo de Buenos Aires, Juan Carlos Aramburu, quien apuntó que "con fines inconfesables han sido exageradas las diferencias y divergencias que tienen algunos sacerdotes en la apreciación de los problemas sociales".

Aramburu, que el lunes próximo será elevado al rango de cardenal, junto con otros 18 obispos, en un acto solemne al que asistirá el Papa Paulo VI, fue tajante al indicar: "Una cosa es que un sacerdote le dé mayor importancia a los problemas temporales, y otra afirmar que existe un resquebrajamiento en la Iglesia de América Latina. Hoy, más que nunca, en nuestro continente, los sacerdotes están conscientes de su misión evangélica, rodeados de un pueblo que con fe renovada busca a Dios".

Y al referirse al sacerdote guerrillero colombiano, Camilo Restrepo, sin hacer mención explícita del asunto, agregó:

"Ciertamente se ha registrado el caso de un sacerdote sudamericano que se apartó de su misión, pero afortunadamente este ejemplo no ha tenido mayor importancia dentro de la Iglesia, puesto que todos los trabajadores latinoamericanos continúan cumpliendo con su misión y llevando al pueblo la palabra de Cristo".

En cuanto a la poca vocación sacerdotal que existe en Latinoamérica, el futuro cardenal subrayó:

"Lo que pasó fue que hubo un momento de desorientación, pero gracias a la renovación y a las clarificaciones de la misión sacerdotal, en los últimos años ha aumen-

tado el número de candidatos que quieren abrazar el sacerdocio, lo que alienta sensiblemente por cierto a la Iglesia".

Explicó asimismo que en la actualidad "el sacerdote no debe desconocer la problemática social del pueblo en donde vive. Colaborar para que ésta tenga una solución favorable, pero de ninguna manera debe apartarse de su cometido".

Reconoció que muchos prelados "han vivido momentos en que no están conscientes de los problemas de sus feligreses, pero afortunadamente este período ya ha sido superado y ahora la Iglesia está más fuerte que nunca".

DISPUESTOS A COLABORAR

Y refiriéndose a las relaciones que sostiene la Iglesia Católica argentina con el nuevo régimen militar, Aramburu dijo:

"Son buenas. La Iglesia está cumpliendo con su obligación y se halla al pendiente de que nada afecte a los argentinos. Estamos dispuestos, y así lo hemos demostrado, a colaborar por el bienestar de los argentinos, pero de ninguna manera tomaremos el papel de incondicionales de las autoridades".

"El actual gobierno —agregó— está llevando a cabo una acción de reencuzamiento y de reorganización de Argentina para sacarla de la crisis económica en que se encuentra. En esa obra nosotros estamos colaborando y señalando lo que a nuestro juicio puede ser positivo para hacer realidad esta tarea".

En lo referente a la participación del sacerdote en la política, el arzobispo de Buenos Aires, dijo: "Esta acción corresponde a los laicos y los seglares, pero no a los sacerdotes, puesto que estos últimos tienen la misión de

llevar la palabra de Cristo a todo el pueblo, sin presiones políticas de ninguna especie".

Finalmente reveló que los múltiples compromisos del Sumo Pontífice le hacen imposible visitar América Latina, continente en el que habita la tercera parte del catolicismo mundial. "Tengo entendido —dijo— que el clero de México ha invitado a Su Santidad a inaugurar la nueva basílica de Guadalupe, pero sé que declinó la invitación. Yo estoy seguro de que si la salud y los compromisos de Su Santidad no se lo impidieran, hubiera estado con los mexicanos en ese importante acontecimiento".

"Al Che Guevara lo Mataron; yo Estuve con Zenteno Anaya Después de la Emboscada"

- "Morocho a Saturno, Papá Está en Nuestras Manos"
- Relata un Periodista Cómo se Capturó al Líder

Por Elsa JASCALEVICH

Hace algunos días asesinaron en París al embajador boliviano general Joaquín Zenteno Anaya, quien comandando la VIII División de su ejército, dio muerte en 1967 al comandante Ernesto "Che" Guevara.

"Le toqué la mano. Todavía estaba caliente".

José Luis Alcázar, periodista boliviano debe haber contado muchas veces aquella anécdota que nació con uno de los hechos que conmocionaron al mundo entero: la muerte del comandante Ernesto Guevara. El recuerdo cobra vida en la voz del relator:

—El día 6 de octubre de 1967 llegué a Vallegrande como enviado del periódico "Presencia de Bolivia". Otros dos periodistas y yo tomamos un cuarto en el hotel "Teresita". En el comedor vi por primera vez al coronel Joaquín Zenteno Anaya. Como traía una orden de Ovando para entrar en la zona de la guerrilla, lo abordé. Al día siguiente nos planteó la situación militar. "Los guerrilleros están cercados por los Boinas Verdes".

Fue una larga entrevista donde nos dijo: "Es cosa de días, para que el ejército termine con la guerrilla". Al día siguiente nos fuimos al comando para escribir la entrevista. Una vez en él, y al poco rato de estar pasando la información, nos sorprendió la voz de un radio. Estaba instalada en una habitación arriba de la nuestra. En ella daban cuenta de un combate y pedían "mariposas", o sea helicópteros.

La atmósfera que se respiraba era tremenda por todos lados corrían los soldados y sus jefes presentaban rostros graves. Nos sacaron del comando y las horas que siguieron fueron de un hermetismo total. Nosotros creímos que los militares habían sufrido una emboscada y estábamos muy lejos de imaginar que a Zenteno Anaya le habían comunicado en clave la captura del "Che".

"Morocho a Saturno, está confirmado. Papá está en nuestro poder", le dirían al general muerto hace algunos días en París, y que en ese entonces su nombre de combate era "Saturno". "Morocho" era el apodo del subteniente Totti Aguilera.

Zenteno no tardó en comunicar al presidente general René Barrientos, como es obvio suponer, esa noticia; la conocieron también los altos jefes militares de entonces. Por la noche fue Barrientos quien comunicó a Zenteno la orden de matar al "Che". Y siendo las 12 de la noche nos llamó a su habitación a mí y a mis 2 compañeros, ya que vivíamos en el cuarto contiguo. Con el formulismo que le era habitual nos dijo:

"Me permito comunicarles que el señor Guevara ha caído en nuestro poder... gravemente herido".

De esta manera se quería hacer creer, como ha sido la versión oficial del gobierno boliviano mantenida hasta ahora, que el "Che" murió desangrado a consecuencia de las heridas.

Nos retiramos. Al día siguiente, Zenteno Anaya tomaba un helicóptero que lo llevaría hasta el po-

blado de La Higuera, donde estaba Guevara.

Zenteno asiste de este modo a la ejecución del "Che". A pocos metros oye los balazos y los gritos. De acuerdo a la información, Guevara muere al mediodía.

En el momento de las primeras balas, Mario Terán hace varios disparos con un fusil. No uno, como algunos declaran. Cuando entran al "aula" donde está el argentino, éste todavía respira. Entonces el teniente Huerta le dispara al corazón. El "Che" muere y un soldado todavía le dispara... al cuello.

A la una de la tarde, Zenteno Anaya retorna a Vallegrande. A las tres, nos confirma la muerte del "Che". No nos da muchos detalles.

"No puedo decir nada sobre mi conversación con él, se ataja, no nos dice nada más. Otro militar cuenta que Guevara ha muerto de las heridas en combate.

"Son las cinco de la tarde. Soldados, niños, mujeres, viejos y jóvenes, todo el pueblo mira hacia arriba, están nerviosos, preocupados. A las cinco, un helicóptero toca la pista. En él viene el cadáver del guerrillero.

Siguiendo los pasos del agente de la CIA, Ramos puede romper el cerco de soldados: "Llego al lado del transporte y cuando bajan la camilla veo su mano. Entiendo algo que ya preveía: hace muy poco que le han dado muerte".

Una pausa. La gente deambula fuera del restaurante. Adentro del local José Luis Alcázar recuerda. Parece hasta extraño que su relato tenga tanto que ver con la libertad de los pueblos. Y la muerte de Zenteno Anaya se suma a la de algunos de los que tuvieron participación en la ejecución del comandante Ernesto Guevara. ¿Pero quién era Zenteno Anaya?

Hijo de una familia burguesa de Cochabamba, con aire de nostalgia aristocrática, con la idea de que todo militar puede llegar a presidente de la República, fue introducido en el Colegio Militar. Zenteno era un tipo inteligente y una vez que egresó viajó a París para estudiar en la Academia Militar. En ella, cursó estudios superiores y se especializó en estrategia.

Cuando se supo de él, en mi patria, es después del golpe militar de Barrientos a Paz Estensoro. De ese golpe, surge la junta militar donde Zenteno Anaya, con el grado de teniente coronel, asume la jefatura de la cancillería. Esto es en noviembre de 1964.

En 1966, Zenteno Anaya desaparece de la escena política y posteriormente asume el comando de la VIII División del Ejército con asiento en la ciudad de Santa Cruz. En 1965 surge la guerrilla y bajo las órdenes de su comando, veteranos de la guerra de Vietnam, encabezados por el mayor "Papi" Shelton, entrenan a 600 soldados bolivianos para hacer frente a la guerrilla.

Piazzola y la Música de Buenos Aires

NUEVA YORK, 21 de mayo (UPI).— El músico argentino Astor Piazzola dijo hoy que él no hacía tangos cantados porque no era poeta, pero que le había dado música a obras poéticas que le impresionaron.

"Si yo fuera poeta haría poemas, pero soy músico y me limito a mi música" dijo el afamado compositor en una conferencia de prensa al mediodía en el consulado argentino.

En un diálogo intenso con periodistas, Piazzola habló de su música y del bandoneón, su instrumento preferido.

"Yo no creo que mi música sea novedad por la sencilla razón de que para mí la música de 1976 no es la de la década del 20", dijo Piazzola, el hombre que según su compatriota el escritor Ernesto Sábato, "tiene las orejas, la

nariz y la boca de un tango, pero lo demás no".

Piazzola se refirió luego al bandoneón, el instrumento de sus creaciones y trazó una similitud entre tal elemento musical y la esencia nacional de su país al decir que al bandoneón lo había inventado un alemán. Lo había llevado a la Argentina un irlandés y allí se había convertido en el instrumento nacional.

"Pero durante la Segunda Guerra Mundial hicieron volar la fábrica de los bandoneones en Alemania y después la reconstruyeron. Ahora los bandoneones son de material plástico y ya no suenan lo mismo y nosotros —dijo— somos más o menos lo mismo. Ya no somos lo que éramos antes. Ya no sonamos igual que antes... y por eso yo vivo mirando hacia adelante".

Fueron Asesinados en Buenos Aires los ex Legisladores Michelini y Gutiérrez

Los Cuerpos de los dos Opositores al Régimen de Bordaberry Estaban Balaceados y Maniatados Junto a Otras dos Víctimas

(AP, PL y UPI)

BUENOS AIRES, 22 de mayo.—La policía federal informó esta tarde que habían sido encontrados en un coche abandonado, el viernes noche, los cuerpos de Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz, dos ex legisladores uruguayos secuestrados aquí el martes en la madrugada. El cadáver de una mujer, identificada como Carmen Barredo, y el de un hombre no identificado también fueron hallados en el mismo coche.

El comunicado de la policía dice: "La policía federal argentina comunica que el día de ayer, siendo las horas 21:20, en la intersección de las avenidas Perito Moreno y Dellepiane, fue hallado el vehículo marca Torino, modelo coupe, color rojo, abandonado. En el interior del mismo se encontraba el cadáver de una persona del sexo masculino, e inspeccionando el baúl del rodado se hallaron otros tres cadáveres, uno del sexo femenino y dos del sexo masculino".

"Las pericias realizadas sobre los cadáveres —agrega el comunicado— permitieron establecer la identidad de tres de ellos, a saber: Zelmar Michelini, Héctor Gutiérrez Ruiz y Rosario del Carmen Barredo, con-

cordando los nombres de los occisos con los mencionados en panfletos hallados en el interior del rodado, en los que una agrupación subversiva se adjudicaba la autoría del hecho."

"Los cadáveres presentaban varios impactos de bala y sus cuerpos se hallaban maniatados", concluye el comunicado.

Las agencias noticiosas expresan la poca credibilidad que ofrecen los panfletos aparecidos en el automóvil.

Los observadores atribuyen la responsabilidad del hecho a organizaciones derechistas.

Zelmar Michelini y Gutiérrez Ruiz eran férreos opositores al

régimen de Juan María Bordaberry y debieron salirse en Argentina al producirse el golpe de Estado en Uruguay.

El martes en la madrugada fueron secuestrados por individuos no identificados y, tras robarles objetos de valor y documentos de identificación, se los llevaron encapuchados.

Ambos eran personas políticas conocidas a nivel mundial, por su participación en eventos internacionales en los que denunciaron la falta de derechos individuales y la crítica situación en que vive su país.

(Más información en la página 9.)

Aparecieron Asesinados en la Argentina Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz

Los dos ex Parlamentarios Uruguayos Habían Sido Secuestrados el Martes en la Madrugada.— Estaban en la Argentina Desde Julio de 1973, al Producirse el Golpe de Estado en Uruguay

(AP, PL, UPI y AFP)

BUENOS AIRES, 22 de mayo.—Los cuerpos acribillados a balazos de Zelmar Michelini, Héctor Gutiérrez Ruiz y Rosario del Carmen Barredo de Whitelaw, más un cuarto que no ha sido identificado, fueron hallados ayer aquí informó esta noche la policía.

La policía encontró la noche del viernes un automóvil abandonado en las afueras de esta capital, a unos 18 kilómetros del centro comercial, donde se encontraban cuatro cadáveres, tres del sexo masculino y otro del sexo femenino.

Posteriormente, se comprobó que se trataba de los ex parlamentarios uruguayos Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz, junto a Rosario Barredo, secuestrados días atrás, en Buenos Aires.

Michelini había sido secuestrado en la madrugada del martes, del céntrico Hotel Liberty, ubicado en la calle Corrientes

a pocos metros de Florida, por un grupo de personas fuertemente armadas que, redujeron al conserje obligándolo a que los llevara hasta la habitación del periodista. Posteriormente lo encapucharon y se lo llevaron con rumbo desconocido.

QUIEN ERA MICHELINI

Zelmar Michelini era un destacado político opositor al régimen de Bordaberry, que debió trasladarse a la Argentina después del golpe de Estado que se produjo en Uruguay.

Comenzó su actividad política en gremios estudiantiles y fundamentalmente en la facultad de Derecho, de donde fue un aventajado estudiante, y posteriormente en el gremio bancario.

Fue de los líderes políticos jóvenes que rodeaban a Luis Batlle Berres, presidente uruguayo durante los años cincuenta. A la muerte de éste, formó su propio grupo político, y en las elecciones de 1961 fue candidato a la presidencia de la

República por el Partido Colorado, por el cual resultó también elegido, en reiteradas oportunidades, diputado y senador de la República. En 1967 fue nombrado ministro de Cultura por el extinto presidente general Oscar D. Gestido, y renunció a este cargo al decretarse por el gobierno medidas prontas de seguridad (estado de sitio).

Posteriormente, en 1970, se integró a la coalición de partidos progresistas denominada Frente Amplio, de la cual fue senador. En su intensa actividad parlamentaria, se destacaron sus denuncias contra las torturas que se llevaban a cabo en los cuarteles y la tenaz oposición a la política entreguista que practicaba el gobierno en materia económica.

Al pasar a vivir a Buenos Aires en calidad de asilado político, trabajó como periodista en el matutino *La Opinión* y en *Noticias*, diario que posteriormente fue clausurado. Para

poder participar en eventos internacionales y denunciar la dictadura que se vive en Uruguay, renunció al asilo político y comenzó a tramitar su radicación.

En 1974 fue invitado por el Tribunal Russel, institución que tiene sede en Londres, en donde hizo una evaluación de lo sucedido en su país.

Por otra parte, al año siguiente se vio impedido de viajar a Estados Unidos a declarar ante la Comisión de Derechos Humanos del Senado, pues el gobierno uruguayo le negó la renovación del pasaporte que había vencido meses atrás.

PROTESTA INTERNACIONAL

Al divulgarse la noticia del secuestro, allegado al asesinato periodista enviaron comunicaciones a los participantes en el Congreso de líderes

Señoras de Europa y América que se celebrará en Caracas.

También se dieron a conocer inmediatamente declaraciones de organizaciones internacionales de todo el mundo pidiendo su liberación. Entre éstas se cuentan Amnistía Internacional, el Tribunal Rusell. Además, el senador norteamericano Edward Kennedy se interesó por el caso. Se recuerda que a ambos políticos los unía una vieja amistad.

En Argentina, a la vez que el gobierno prometía una detenida investigación, la delegación local del alto Comisionado de las Naciones Unidas para Refugiados, cuyo director principal Gilbert Jaeger se encuentra en Buenos Aires, se movilizó para procurar la libertad de los ex parlamentarios.

El diario progubernamental **La Opinión** donde trabajaba Michelini, se preguntó en un comentario editorial si no se trata de "actos de provocación contra el presidente Videla y contra su gobierno, actos que sólo pueden provenir de fuerzas internas o externas interesadas en su fracaso".

EL SECUESTRO DE GUTIERREZ RUIZ

Horas antes, el ex presidente de la Cámara de Diputados de Uruguay Héctor Gutiérrez Ruiz, fue secuestrado mediante un similar procedimiento.

Según declaraciones de testigos presenciales, seis desconocidos ingresaron alrededor de las 2.40 en la vivienda de Gutiérrez, portando ametralladoras y pistolas de grueso calibre.

Luego de encapuchar y maniatar al ex parlamentario, procedieron a apoderarse de valores propiedad de la familia, utilizando valijas que hallaron en el departamento; además, se llevaron la documentación personal de toda la familia.

La esposa de Gutiérrez no pudo presentar denuncia ante la policía por carecer de documentos, señalaron fuentes locales, pero pudo en cambio consignar la pérdida de los mismos. La

señora Gutiérrez dirigió telegramas al presidente argentino, general Jorge Rafael Videla, y al ministro del Interior, general Albano Harguindegui, reclamando por el secuestro de su esposo.

Según declaraciones de su familia, Héctor Gutiérrez Ruiz estaba dedicado a la atención de un pequeño supermercado para poder sostener a aquélla.

Se recuerda que el ex presidente de la Cámara de Diputados participó el año pasado en Luxemburgo, en calidad de parlamentario uruguayo, en la conferencia interparlamentaria mundial que se llevó a cabo allí.

Héctor Gutiérrez Ruiz representaba al Partido Nacional y concretamente al sector "por la patria", que liderea el ex senador Wilson Ferreira Aldunate, en estos momentos refugiado en las oficinas del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para refugiados, situadas en la ciudad de Buenos Aires. Gutiérrez había sido elegido para el alto cargo que desempeñó en el Parlamento uruguayo, con votos de su propio sector y con el apoyo del Frente Amplio.

En 1973 se trasladó a Buenos Aires como consecuencia de la persecución de la que era objeto. Posteriormente fue acusado por las fuerzas armadas de integrar el movimiento Tupamaro, en una campaña llevada adelante para involucrar a políticos uruguayos con este movimiento.

Gutiérrez fue un férreo opositor al régimen imperante en su país, al que denunció como una "brutal dictadura" en los diversos encuentros internacionales en el que participó.

Conjuntamente con el secuestro de los dos ex parlamentarios fue denunciado el secuestro del médico argentino Manuel Liberoff. El secuestrado había vivido en Montevideo durante 33 años y fue declarado persona non grata por el gobierno uruguayo en 1973 y deportado a su país. El doctor Liberoff acababa de salir del hospital donde sufrió una intervención quirúrgica. Su estado de salud es delicado, indicaron sus parientes.

EL DÍA

Analizan la Posibilidad de Darle Mayor Poder a Videla

BUENOS AIRES, 22 de mayo (AP).— En una reunión celebrada anoche por altos jefes militares, se analizó la posibilidad de dar un mayor poder de decisión al presidente general Jorge R. Videla, dijeron hoy fuentes castrenses.

Videla, de 50 años, fue elegido presidente por una junta militar que integra junto con los jefes de la Marina, almirante Emilio Massera, y de la Fuerza Aérea, brigadier Orlando Agosti.

La junta militar tiene similares atribuciones que el presidente y se ha reservado la facultad de removerlo cuando lo considere necesario, según una proclama oficial difundida después del incruento golpe de Estado del 24 de marzo en que fue derrocada la presidente Isabel Perón, quien está ahora detenida en una residencia al sur del país.

Hasta el momento las decisiones de mayor importancia, dijeron fuentes oficiales, son analizadas por la junta militar, que da o no su aprobación al general Videla.

Fuentes castrenses dijeron que anoche se estudió la posibilidad de retornar a una práctica castrense, en la que el presidente de la nación ejerza plenamente el poder.

Una información oficial dio cuenta de la reunión pero no informó sobre los temas tratados. Además de Videla, Massera y Agosti, participaron los jefes de estados mayores de las tres armas, general Roberto Viola (Ejército), vicealmirante Emilio Lambruschini (Marina) y brigadier mayor Omar Graffigna (Fuerza Aérea).

Videla está vinculado con un ala moderada que predomina en las fuerzas armadas y es también el jefe del ejército. Fuentes oficiales dicen que si se le otorga un mayor poder, sería un triunfo de la línea que él representa.

No hubo comentarios acerca de la posición del resto de los altos miembros de las fuerzas armadas en cuanto a una mayor gravitación de Videla. En esas fuentes se dijo que tanto Massera como Agosti están de acuerdo con otorgar más facultades al presidente, añadiéndose que una definición al respecto se dará a conocer la próxima semana.

Videla presidió ayer una reunión de gabinete pero no se informó sobre los temas tratados.

"JUSTICIA REVOLUCIONARIA"

La prensa conjetura que se analizó la implantación de una "justicia revolucionaria" que se aplicaría a ex funcionarios que puedan haber incurrido en acciones dolosas pero contra los cuales no haya pruebas como para un juicio y condena por parte de la justicia.

Tras del golpe, el gobierno militar ordenó el arresto de centenares de funcionarios y gremialistas. Se ignora el número de detenidos pero en círculos de prensa se asegura que son por lo menos 5 mil.

Entre los detenidos se encuentra la señora de Perón, quien está siendo procesada por presunta malversación de fondos públicos, dijeron fuentes judiciales y militares.

Los Políticos Uruguayos Secuestrados en B. Aires, Asesinados

Hallan los Cadáveres

- ★ Estaban con Otros dos en un Automóvil
- ★ Fueron Acribillados a Tiros, Dijo la Policía
- ★ Había un Comunicado Firmado por el ERP

BUEENOS AIRES, 22 de mayo. (AP, AFP y Latín)—Los cadáveres de los ex parlamentarios uruguayos Zelmar Michellini y Héctor Gutiérrez Ruiz fueron hallados anoche, acribillados a balazos, junto a otros dos cuerpos, anunció hoy la policía federal.

El informe proporcionó la identidad de tres de los asesinados, Michellini, Gutiérrez Ruiz y la señora Rosario Barredo de Schroeder, pero dijo desconocer la del cuarto. Informaciones periodísticas señalaron que se trata del ciudadano uruguayo William Whitelaw, secuestrado también hace casi un mes.

Esta mañana la policía desmintió los rumores que indicaban que los prestigiosos ex parlamentarios e intelectuales uruguayos habían sido encontrados muertos, pero esta noche se emitió un comunicado oficial que señala: "La policía federal argentina comunica que en el día de ayer, siendo la hora 2:20, en la intersección de las calles Perito Moreno y Dellepiane, fue hallado un vehículo marca Torino, coupé, de color rojo, abandonado. En el interior del mismo se encontraba el cadáver de una persona de sexo masculino, e inspeccionado el baúl del rodado, se hallaron otros tres cadáveres, dos de sexo masculino y otro de sexo femenino.

"Los peritajes realizados sobre los cadáveres permitieron establecer la identidad de tres de ellos, a saber: Zelmar Michellini, Héctor Gutiérrez Ruiz y Rosario del Carmen Barredo de Schroeder, concordando los nombres de los occisos con los mencionados en los panfletos hallados en el interior del rodado, en los que una organización subversiva se adjudica la autoría del hecho.

"Los cadáveres presentaban varios impactos de balas y sus extremidades estaban maniatadas".

Michellini, de 53 años, trabajaba como redactor del Departamento de Información Internacional del diario "La Opinión".

Habíase destacado en su país como un progresista diputado, ministro de dos presidentes y luego como senador. Recientemente recibió una invitación de la Comisión de Relaciones Internacionales de la Cámara de Diputados de Estados Unidos para prestar testimonio acerca de transgresiones al respeto de los derechos humanos en Uruguay.

No obstante no pudo concretar el viaje debido a que su país no le otorgó el pasaporte, por ser asilado político en Argentina, país al que escapó en julio de 1973, tras instaurarse la dictadura de Bordaberry.

SECUESTRADOS A PETICIÓN DE LOS TUPAMAROS

El comunicado encontrado junto a los cadáveres estaba firmado por el Ejército Revolucionario del Pueblo, en el que se indica que ejecutó a los uruguayos a petición de los Tupamaros por ser "traidores".

En medios habituales se guarda escepticismo por la autenticidad del comunicado, ya que este tipo de crímenes son cometidos regularmente por la ultraderecha. Además, Michellini y Gutiérrez Ruiz siempre

estuvieron rodeados de gran afecto por los círculos progresistas uruguayos.

En días pasados la organización humanitaria Amnistía Internacional envió una solicitud al Presidente, general Jorge Rafael Videla, en el que le pidió que acelerara al máximo la búsqueda de los secuestrados ciudadanos uruguayos.

Ayer el gobierno señaló que los servicios de seguridad realizaban grandes esfuerzos por ubicar a los personajes secuestrados.

El Fascismo, "sin Destino"

- ★ Iberoamérica, a la Democracia Social: Balbín
- ★ "Al Comunismo no le veo Porvenir", Declara
- ★ La OEA "no ha Servido Para que nos Realicemos"

Por CARLOS BORBOLLA, enviado de EXCELSIOR

CARACAS, Venezuela, 22 de mayo.—En Hispanoamérica el fascismo "no tiene destino", y al comunismo "no le veo porvenir; podrá actuar pero no habrá de triunfar", dijo a EXCELSIOR el viejo político argentino Ricardo Balbín, líder del partido Unión Cívica Radical (UCR).

Asimismo, declaró que el papel de las fuerzas armadas hispanoamericanas debe ser "vivir su vida institucional y cumplir el destino que a cada una le asignan la constitución y el ordenamiento institucional de cada país".

Piensa Balbín que Hispanoamérica camina hacia la democracia social o a la socialdemocracia.

"Me gusta más la democracia social", exclamó. "Y el mundo, aunque no lo parezca, camina en esa dirección, pese a la gravitación de los poderosos".

Con respecto a la decisión de México de no asistir a la reunión de la Organización de los Estados Americanos (OEA) en Chile, Balbín manifestó:

"Naturalmente que respeto las decisiones que adopte cada país; pero personalmente diría que aun haciendo a veces esfuerzos y venciendo desagradados, se debe poder más con la presencia que con la ausencia".

Añadió: "Estando no se claudica en las convicciones. Yo creo que América necesita un diálogo abierto y claro, definitivamente claro. Así nos vamos a entender más, aún en la discrepancia".

Balbín es uno de los invitados a la reunión de dirigentes políticos de partidos socialistas, socialdemócratas y afines con la democracia social de Hispanoamérica y Europa, que hoy se inició en la capital venezolana.

ES NECESARIA LA REUNION

"Pienso que la OEA", manifestó, "ha servido para que no nos disgreguemos; pero no ha servido para que nos realicemos. Es necesaria la reunión de los países hispanoame-

cont. otros

ficamos para lograr que América sea un poder de decisión. Es la única manera de que podamos empezar a caminar los caminos de la liberación, alejándonos de la dependencia.

—¿Cree usted que la OEA, con su actual estructura, tiene razón de ser? —le preguntamos.

—Está estudiándose la restructuración de la OEA —contestó—. Creo en la necesidad de su permanencia, pero naturalmente pienso también en la necesidad de la reunión de los países hispanoamericanos.

—Se ha dicho que la OEA se deja influir por Estados Unidos. ¿Lo cree usted así?

—No digo lo que se dice —confirmó— pero advierto lo que se ve. Conozco muchas votaciones que tienen el sabor de uno y no de veintiuno.

Balbín llegó a Caracas en el primer viaje que hace en su vida fuera de su país.

—¿Qué porvenir le ve al socialismo en Hispanoamérica?

—El término socialismo lo están usando para muchos rincones —contestó el político argentino—. Yo me aparto de esa definición. Nosotros nos ubicamos en la democracia social, la que parte del individuo libre, actor y no espectador. Sobre esa base, se transforma y vive en la inquietud de todos los tiempos. Para nosotros lo fundamental es resguardar al

individuo, por eso no aceptamos totalitarismo de ningún tipo.

—¿En Hispanoamérica ha estado resurgiendo el fascismo? ¿Qué porvenir le augura usted?

—Pienso que no tiene destino —exclamó—.

—¿Y el actual gobierno militar de Chile?

—No me gusta diagnosticar. Me gusta conocer la profundidad. A veces las noticias que trascienden no son las reales. Pero el pueblo chileno no es distinto de nuestros pueblos y, por eso, tiempo más o tiempo menos, ha de volver sobre sus pasos y le servirán mucho sus viejas experiencias.

Fue entrevistado Balbín en el hotel Tamanaco, sede de la reunión de dirigentes políticos de Hispanoamérica y Europa.

Negó que su partido se haya aliado con el actual gobierno militar argentino:

COMPAS DE ESPERA

“Nosotros estamos observando el proceso. No podemos adoptar definiciones ni lo haremos en breve plazo. Estamos en un compás de espera y luego haremos un examen de la situación, para expresar el pensamiento radical”.

Seguidamente explicó que el gobierno militar argentino no le ha dado a su régimen “el carácter de una revolución, si-

no el de un reordenamiento”, y que “ha afirmado que volverá lo antes posible a la democracia representativa”.

“Sostengo convencido”, declaró, “que en Hispanoamérica hay un común denominador en pro de la democracia. Circunstancias accidentales han impedido su exteriorización, mejor dicho su consagración. En Argentina, el espíritu de la democracia no se perderá jamás”.

Se le preguntó si las fuerzas armadas implican un riesgo para la democracia:

“Naturalmente que si tomamos las viejas experiencias, tendría yo que decirle que sí. Pero referido a la actualidad de mi país, tendría que decirle que no”.

Luego expresó:

“Tengo el convencimiento de que con más o menos tiempo, estos países (los que tienen gobierno militar, como Chile) van a volver a la democracia”.

—¿Cree usted que Chile vuelva pronto a la democracia?

—Eso pregúnteselo a los chilenos que están aquí, pero personalmente no creo en la permanencia de los gobiernos de fuerza. Pueden estar un tiem-

po, pero no todo el tiempo. Yo hablo a través de nuestra propia experiencia.

Insistió en la necesidad de una reunión de países hispanoamericanos y señaló que siempre ha habido desequilibrio perjudicial para los hispanoamericanos en su intercambio comercial.

“Tenemos que comprender que afrontaremos tiempos de intensas necesidades mundiales, y ahí Hispanoamérica tendrá que estar presente con un pensamiento unificado”, concluyó.

EXCELSIOR

Denuncian dos Agrupaciones Actos de Violencia del Gobierno Argentino

Una “escalada de violencia”, que va desde el secuestro de intelectuales y opositores al gobierno; fusilamiento de prisioneros políticos; desaparición de detenidos y abogados defensores y violaciones a los tratados internacionales de asilo, que lleva a cabo en Argentina la dictadura militar, encabezada por el teniente general Jorge Videla, fue denunciada ayer por la Casa del Pueblo Argentino en México y el Comité de Solidaridad con el pueblo Argentino.

Un comunicado de prensa, firmado por el secretario de prensa de ambos organismos, Carlos Suárez, señala concretamente los casos del escritor Haroldo Conti y de los abogados Mario Hernández y Roberto Sinigaglia, “secuestrados

por el ejército represor de la dictadura militar”. Al igual que los exlegisladores uruguayos Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz.

Y acusa la entrega, que viola los tratados del asilo internacionales, a la Junta Militar Chilena de Edgardo Enriquez “destacado militante de la resistencia chilena contra el régimen genocida de Augusto Pinochet”.

Expresa: “por otra parte,

vuelven a reiterarse las informaciones sobre los intentos de “fuga” y “rescate” de militantes revolucionarios por parte del tercer cuerpo del ejército con asiento en Córdoba. Los burdos argumentos—afirma—del sádico fascista, general Luciano Benjamin Menéndez, especializado en el fusilamiento de prisioneros políticos indefensos que no sólo no convienen a nadie, sino que hablan bien de la “democracia adulta que pretende instaurar el go-

bierno de Jorge Videla”.

Y concluye:

“El Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino alerta sobre una campaña criminal en marcha para la eliminación progresiva de los presos políticos, que de acuerdo con lo informado por Amnistía Internacional, ascienden a 20,000, y señala como directos responsables a los mandos militares que responden a la dictadura proimperialista de Jorge Videla.”

1976
EL DIA

Fueron Asesinados en Buenos Aires los ex Legisladores Michelini y Gutiérrez

Los Cuerpos de los dos Opositores al Régimen de Bordaberry Estaban Balaceados y Maniatados Junto a Otras dos Víctimas

(AP, PL y UPI)

BUENOS AIRES, 22 de mayo.—La policía federal informó esta tarde que habían sido encontrados en un coche abandonado, el viernes noche, los cuerpos de Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz, dos ex legisladores uruguayos secuestrados aquí el martes en la madrugada. El cadáver de una mujer, identificada como Carmen Barredo, y el de un hombre no identificado también fueron hallados en el mismo coche.

El comunicado de la policía dice: "La policía federal argentina comunica que el día de ayer, siendo las horas 21:20, en la intersección de las avenidas Perito Moreno y Dellepiane, fue hallado el vehículo marca Torino, modelo coupe, color rojo, abandonado. En el interior del mismo se encontraba el cadáver de una persona del sexo masculino, e inspeccionando el baúl del rodado se hallaron otros tres cadáveres, uno del sexo femenino y dos del sexo masculino". "Las pericias realizadas sobre los cadáveres —agrega el comunicado— permitieron establecer la identidad de tres de ellos, a saber: Zelmar Michelini, Héctor Gutiérrez Ruiz y Rosario del Carmen Barredo, con-

cordando los nombres de los occisos con los mencionados en panfletos hallados en el interior del rodado, en los que una agrupación subversiva se adjudicaba la autoría del hecho." "Los cadáveres presentaban varios impactos de bala y sus cuerpos se hallaban maniatados", concluye el comunicado. Las agencias noticiosas expresan la poca credibilidad que ofrecen los panfletos aparecidos en el automóvil. Los observadores atribuyen la responsabilidad del hecho a organizaciones derechistas. Zelmar Michelini y Gutiérrez Ruiz eran férreos opositores al

régimen de Juan María Bordaberry y debieron silarse en Argentina al producirse el golpe de Estado en Uruguay. El martes en la madrugada fueron secuestrados por individuos no identificados y, tras robarles objetos de valor y documentos de identificación, se los llevaron encapuchados. Ambos eran personas políticas conocidas a nivel mundial, por su participación en eventos internacionales en los que denunciaron la falta de derechos individuales y la crítica situación en que vive su país. (Más información en la página 9.)

Aparecieron Asesinados en la Argentina Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz

Los dos ex Parlamentarios Uruguayos Habían Sido Secuestrados el Martes en la Madrugada.— Estaban en la Argentina Desde Julio de 1973, al Producirse el Golpe de Estado en Uruguay

(AP, PL, UPI y AFP)

BUENOS AIRES, 22 de mayo.—Los cuerpos acribillados a balazos de Zelmar Michelini, Héctor Gutiérrez Ruiz y Rosario del Carmen Barredo de Whitelaw, más un cuarto que no ha sido identificado, fueron hallados ayer aquí informó esta noche la policía. La policía encontró la noche del viernes un automóvil abandonado en las afueras de esta capital, a unos 18 kilómetros del centro comercial, donde se encontraban cuatro cadáveres, tres del sexo masculino y otro del sexo femenino. Posteriormente, se comprobó que se trataba de los ex parlamentarios uruguayos Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz, Junto a Rosario Barredo, secuestrados días atrás en Buenos Aires. Michelini había sido secuestrado en la madrugada del mar-

tes, del céntrico Hotel Liberty, ubicado en la calle Corrientes a pocos metros de Florida, por un grupo de personas fuertemente armadas que, redujeron al conserje obligándolo a que los llevara hasta la habitación del periodista. Posteriormente lo encapucharon y se lo llevaron con rumbo desconocido. **QUIEN ERA MICHELINI** Zelmar Michelini era un destacado político opositor al régimen de Bordaberry, que debió trasladarse a la Argentina después del golpe de Estado que se produjo en Uruguay. Comenzó su actividad política en gremios estudiantiles y fundamentalmente en la facultad de Derecho, de donde fue un afortunado estudiante, y posteriormente en el gremio bancario. Fue de los líderes políticos jóvenes que rodeaban a Luis Batlle Berres, presidente uruguayo durante los años cin-

uenta. A la muerte de éste, formó su propio grupo político, y en las elecciones de 1961 fue candidato a la presidencia de la República por el Partido Colorado, por el cual resultó también elegido, en reiteradas oportunidades, diputado y senador de la República. En 1967 fue nombrado ministro de Cultura por el extinto presidente general Oscar D. Gestido, y renunció a este cargo al decretarse por el gobierno medidas prontas de seguridad (estado de sitio). Posteriormente, en 1970, se integró a la coalición de partidos progresistas denominada Frente Amplio, de la cual fue senador. En su intensa actividad parlamentaria, se destacaron sus denuncias contra las torturas que se llevaban a cabo en los cuarteles y la tenaz oposición a la política entreguista que practicaba el gobierno en materia económica. Al pasar a vivir a Buenos Ai-

res en calidad de asilado político, trabajó como periodista en el matutino *La Opinión* y en *Noticias*, diario que posteriormente fue clausurado. Para poder participar en eventos internacionales y denunciar la dictadura que se vive en Uruguay, renunció al asilo político y comenzó a tramitar su radicación. En 1974 fue invitado por el Tribunal Rusel, institución que tiene sede en Londres, en donde hizo una evaluación de lo sucedido en su país. Por otra parte, al año siguiente se vio impedido de viajar a Estados Unidos a declarar ante la Comisión de Derechos Humanos del Senado, pues el gobierno uruguayo le negó la renovación del pasaporte que había vencido meses atrás. **PROTESTA INTERNACIONAL** Al divulgarse la noticia del

atr

do periodista enviaron comunicaciones a los participantes en el Congreso de líderes socialdemócratas de Europa y América que se celebrará en Caracas.

También se dieron a conocer inmediatamente declaraciones de organizaciones internacionales de todo el mundo pidiendo su liberación. Entre éstas se cuentan Amnistía Internacional, el Tribunal Rusell. Además, el senador norteamericano Edward Kennedy se interesó por el caso. Se recuerda que a ambos políticos los unía una vieja amistad.

En Argentina, a la vez que el gobierno prometía una detenida investigación, la delegación local del alto Comisionado de las Naciones Unidas para Refugiados, cuyo director principal Gilbert Jaeger se encuentra en Buenos Aires, se movilizó para procurar la libertad de los ex parlamentarios.

El diario progubernamental **La Opinión** donde trabajaba Michelini, se preguntó en un comentario editorial si no se trata de "actos de provocación contra el presidente Videla y contra su gobierno, actos que sólo pueden provenir de fuerzas internas o externas interesadas en su fracaso".

EL SECUESTRO DE GUTIERREZ RUIZ

Horas antes, el ex presidente de la Cámara de Diputados de Uruguay Héctor Gutiérrez Ruiz, fue secuestrado mediante un similar procedimiento.

Según declaraciones de testigos presenciales, seis desconocidos ingresaron alrededor de las 2.40 en la vivienda de Gutiérrez, portando ametralladoras y pistolas de grueso calibre.

Luego de encapuchar y maniatar al ex parlamentario, procedieron a apoderarse de valores propiedad de la familia, utilizando valijas que hallaron en el departamento; además, se llevaron la documentación personal de toda la familia.

La esposa de Gutiérrez no pudo presentar denuncia ante la policía por carecer de documentos, señalaron fuentes locales, pero pudo en cambio consignar la pérdida de los mismos. La

señora Gutiérrez dirigió telegramas al presidente argentino, general Jorge Rafael Videla, y al ministro del Interior, general Albano Harguindegui, reclamando por el secuestro de su esposo.

Según declaraciones de su familia, Héctor Gutiérrez Ruiz estaba dedicado a la atención de un pequeño supermercado para poder sostener a aquella.

Se recuerda que el ex presidente de la Cámara de Diputados participó el año pasado en Luxemburgo, en calidad de parlamentario uruguayo, en la conferencia interparlamentaria mundial que se llevó a cabo allí.

Héctor Gutiérrez Ruiz representaba al Partido Nacional y concretamente al sector "por la patria", que liderea el ex senador Wilson Ferreira Aldunate, en estos momentos refugiado en las oficinas del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para refugiados, situadas en la ciudad de Buenos Aires. Gutiérrez había sido elegido para el alto cargo que desempeñó en el Parlamento uruguayo, con votos de

su propio sector y con el apoyo del Frente Amplio.

En 1973 se trasladó a Buenos Aires como consecuencia de la persecución de la que era objeto. Posteriormente fue acusado por las fuerzas armadas de integrar el movimiento Tupamaro, en una campaña llevada adelante para involucrar a políticos uruguayos con este movimiento.

Gutiérrez fue un férreo opositor al régimen imperante en su país, al que denunció como una "brutal dictadura" en los diversos encuentros internacionales en el que participó.

Conjuntamente con el secuestro de los dos ex parlamentarios fue denunciado el secuestro del médico argentino Manuel Liberoff. El secuestrado había vivido en Montevideo durante 33 años y fue declarado persona non grata por el gobierno uruguayo en 1973 y deportado a su país. El doctor Liberoff acababa de salir del hospital donde sufrió una intervención quirúrgica. Su estado de salud es delicado, indicaron sus parientes.

EL DÍA

Ricardo Balbín:**La Democracia Social, el Camino de América Latina**

por José LARA TORRES

CARACAS, 22 de mayo.—Ni el fascismo ni el comunismo tienen porvenir en América Latina; el camino es la democracia social, expresó hoy Ricardo Balbín, líder de la Unión Cívica Radical de Argentina.

Balbín negó que su partido se haya aliado con el actual gobierno de Argentina y puntualizó que "nosotros estamos observando el proceso y no hemos adoptado definiciones ni lo haremos en breve plazo".

Entrevistado por la prensa de varios países de América Latina, el viejo líder argentino, tres veces candidato a la presidencia de su nación, se mostró definitivamente convencido de que "en Latinoamérica hay un común denominador en pro de la democracia, aunque circunstancias accidentales hayan impedido su consagración".

El principal opositor del desaparecido Juan Domingo Perón resaltó que "en Argentina el espíritu de la democracia no se perderá jamás, porque esa es la esencia de nuestro pueblo".

Recordó que el presidente Videla y muchos otros que están en la conducción de Argentina, dentro de las fuerzas armadas, han sido reiterativos en el sentido de que el país volverá al ambiente institucional; "y nosotros vamos a trabajar con la intensidad de siempre".

En cuanto a otros países que no tienen actualmente regímenes democráticos, Balbín auguró que "también ellos van a volver a las instituciones que son las de la democracia" (aquí incluyo a Chile).

Al comentar la decisión de México de no asistir a la próxima reunión de la OEA, el dirigente aclaró que personalmente creía que "se puede hacer más con la presencia que con la ausencia... yo pienso que América necesita un diálogo abierto y claro, definitivamente claro, así nos entenderemos más aún en la discrepancia".

Se pronunció Balbín en pro de que la OEA permanezca, aunque señaló también que en su seno "hay muchas votaciones que tienen el sabor de uno y no de 21. Hay que incorporar al Caribe definitivamente al bloque latinoamericano... en América Latina no debe haber grandes y chicos, todos somos iguales".

EL DÍA

Asesinó un Policía al Boxeador Argentino Oscar "Ringo" Bonavena

**El Autor del Crimen fue Detenido Inmediatamente
y le fue Negada la Libertad Bajo Fianza**

RENO (Nevada), 22 de mayo (UPI).—El peso pesado argentino Oscar Bonavena, séptimo en la preclasificación de la categoría máxima del boxeo mundial, fue ultimado de un balazo esta madrugada por un guardia de un establecimiento de esparcimiento en el que actuaban algunas prostitutas.

El jefe de policía del condado de Storey, Bob del Carlo, dijo que Bonavena falleció poco después de recibir en el pecho un balazo disparado con un fusil de gran potencia.

El autor del disparo fue Willard Ross Brymer, de 31 años, miembro del cuerpo de seguridad del establecimiento, a quien se detuvo de inmediato en averiguación del hecho, negándose la libertad bajo fianza.

De acuerdo con las autoridades la muerte de Bonavena se produjo ante la entrada al local entre las seis y las seis y cuarto de esta madrugada.

La policía informó que el

cadáver de Bonavena fue hallado fuera de un portal cerrado con llave y que aparentemente el guardia le efectuó el disparo desde una distancia de 30 metros.

El arma, un fusil calibre 30.06 fue hallada en el interior del prostíbulo, que figuraba como residencia temporaria del boxeador.

Del Carlo dijo que por el momento era imposible saber si Bonavena había salido del local o quería entrar en él y que al autor de su muerte no se le había tomado declaración todavía.

Bonavena inició su carrera en 1964 y en sus primeras siete peleas logró seis nocauts antes de ser derrotado por primera vez por Zora Folley.

Bonavena, nacido en Buenos Aires el 25 de septiembre de 1942, ganó 56 de las 65 peleas que libró en los 12 años de su carrera boxística y en su total de victorias contaba con 43 triunfos por la vía rápida.

El argentino llegó incluso a pelear con Mohammed Ali por el título mundial de la categoría y en ese combate, que Ali reconoció fue uno de los más duros de su campaña, Oscar sufrió su única derrota por nocaut.

El año pasado Bonavena llegó a la zona norte de Nevada, donde Joe Conforte, propietario del establecimiento en el que murió esta madrugada, le había ofrecido varias peleas.

El peso pesado argentino estuvo también a punto de vencer por la vía rápida a Joe Frazier en un combate que se libró en el viejo Madison Square Garden de la ciudad de Nueva York y luego de una serie de accidentes y lesiones que le afectaron su mano izquierda, su principal arma como boxeador, intentaba reiniciar su actividad en procura de una nueva oportunidad de combatir por el título máximo.

EL DIA

Analizan la Posibilidad de Darle Mayor Poder a Videla

BUENOS AIRES, 22 de mayo (AP).— En una reunión celebrada anoche por altos jefes militares, se analizó la posibilidad de dar un mayor poder de decisión al presidente general Jorge R. Videla, dijeron hoy fuentes castrenses.

Videla, de 50 años, fue elegido presidente por una junta militar que integra junto con los jefes de la Marina, almirante Emilio Massera, y de la Fuerza Aérea, brigadier Orlando Agosti.

La junta militar tiene similares atribuciones que el presidente y se ha reservado la facultad de removerlo cuando lo considere necesario, según una proclama oficial difundida después del incruento golpe de Estado del 24 de marzo en que fue derrocada la presidente Isabel Perón, quien está ahora detenida en una residencia al sur del país.

Hasta el momento las decisiones de mayor importancia, dijeron fuentes oficiales, son analizadas por la junta militar, que da o no su aprobación al general Videla.

Fuentes castrenses dijeron que anoche se estudió la posibilidad de retornar a una práctica castrense, en la que el presidente de la nación ejerza plenamente el poder.

Una información oficial dio cuenta de la reunión pero no informó sobre los temas tratados. Además de Videla, Massera y Agosti, participaron los jefes de estados mayores de las tres armas, general Roberto Viola (Ejército), vicealmirante Emilio Lambruschini (Marina) y brigadier mayor Omar Graffigna (Fuerza Aérea).

Videla está vinculado con un ala moderada que predomina en las fuerzas armadas y es también el jefe del ejército. Fuentes oficiales dicen que si se le otorga un mayor poder, sería un triunfo de la línea que él representa.

No hubo comentarios acerca de la posición del resto de los altos miembros de las fuerzas armadas en cuanto a una mayor gravitación de Videla. En esas fuentes se dijo que tanto Massera como Agosti están de acuerdo con otorgar más facultades al presidente, añadiéndose que una definición al respecto se dará a conocer la próxima semana.

Videla presidió ayer una reunión de gabinete pero no se informó sobre los temas tratados.

"JUSTICIA REVOLUCIONARIA"

La prensa conjetura que se analizó la implantación de una "justicia revolucionaria" que se aplicaría a ex funcionarios que puedan haber incurrido en acciones dolosas pero contra los cuales no haya pruebas como para un juicio y condena por parte de la justicia.

Tras del golpe, el gobierno militar ordenó el arresto de centenares de funcionarios y gremialistas. Se ignora el número de detenidos pero en círculos de prensa se asegura que son por lo menos 5 mil.

Entre los detenidos se encuentra la señora de Perón, quien está siendo procesada por presunta malversación de fondos públicos, dijeron fuentes judiciales y militares.

Encuentran en Argentina los Cuerpos de Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez

Denuncia el Hermano del "Che" que hay 15 mil Presos Políticos en el País

BUENOS AIRES, 22 de mayo (AFP).— Los cuerpos acribillados a balazos de Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz, ex-dirigentes políticos uruguayos asilados en la Argentina, fueron hallados ayer aquí, informó esta noche la policía.

El comunicado policial revela que los autores fueron integrantes del clandestino Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), coincidiendo este dato con el proporcionado hoy por el vespertino "La Tarde", perteneciente a la editorial que publica también el matutino "La Opinión", donde Michelini cumplía funciones de redactor político.

La policía encontró el viernes un automóvil abandonado en las afueras de esta capital, a unos 18 kilómetros del centro comercial, donde se encontraban cuatro cadáveres, tres de hombres y una mujer.

Posteriormente se comprobó que se trataba de los exparlamentarios uruguayos Michelini y Gutiérrez, secuestrados en Buenos Aires. Los restantes no fueron identificados.

Según denunció "La Opinión" Michelini fue raptado la madrugada del martes, y Gutiérrez Ruiz un día antes.

En Roma, se denunció que el número de presos políticos en la Argentina se eleva a 15 mil según dijo hoy Roberto Guevara, her-

mano del "Che", al hablar sobre "la represión que ejercen las autoridades de su país.

Tras denunciar que después del golpe de Estado del 24 de marzo último "todos los derechos humanos son violados en la Argentina", Guevara señaló que "rige la pena de muerte" y que fueron suspendidas las actividades de los sindicatos y partidos políticos.

Hizo un llamamiento para que la solidaridad internacional hacia el pueblo argentino "sea reforzada", después de indicar que al ser pasados numerosos procesos a los tribunales militares, las posibilidades de acción de la defensa son "limitadas o nulas".

Según los datos publicados por la prensa de Buenos Aires, un grupo de personas fuertemente armadas llegó hasta el domicilio del periodista Michelini, ubicado en pleno centro de esta capital, lo encapuchó y secuestró en la madrugada del martes.

Michelini era redactor de asuntos internacionales en "La Opinión", desde hace tres años.

En Uruguay había sido senador y diputado por el Partido Colorado; ministro de los presidentes Oscar Gestido y Jorge Pacheco Areco, y también candidato a la primera magistratura de ese país.

El Mundo Desde EL SOL

EL SOL DE MÉXICO
AMERICA

Argentina: la 'Democracia Adulta'

El presidente argentino, Jorge Rafael Videla, ha descubierto otra forma de la democracia, y a los conocidos disfraces de la democracia, "dirigida", "orgánica", "socialista", etc., acaba de añadir otro nuevo, el de la "democracia madura", término con el que, aunque no lo explica, seguramente quiere expresar una forma de gobierno en la que los argentinos se portarán bien, según los deseos del que manda, es decir el mismo Videla, con lo que la "democracia madura", más bien huele un poco a podrido, y el olor recuerda mucho otros intentos de llamar democracia al régimen que a uno le da la gana.

Pero estos juegos terminológicos no sirven para acabar con la violencia, y el balance de víctimas se acerca ya a los cuatrocientos muertos, este año, la mitad de los cuales serían del período posterior al golpe antiperonista.

En el proceso de liquidación del régimen anterior, se decretó el embargo de los bienes de la sucesión de Perón y los de la expresidente María Estela (que resultó tener una elevada suma de dinero en las cajas de seguridad de la sucursal del Banco de Santander en Buenos Aires) y de Juan Lastiri y López Rega.

Menos explicables son: la entrega de los opositores chilenos a la junta militar que preside Pinochet; y la desaparición de dos exparlamentarios uruguayos, de cuyo paradero se preocupa la organización Amnistía Internacional.